

Del momento

Política de tertulia

Decía Maura en las Cortes, hace muchos años, que la opinión, para él, no era la que se pretendía hacer pasar como tal por la Prensa y por los profesionales de la política, sino la de las gentes que desarrollan sus actividades fuera de los medios en que la Prensa y los profesionales de la política suelen captar juicios y noticias: los hombres de negocios, los trabajadores, los que se saludan y cambian sus impresiones en una encrucijada.

Maura tenía razón; no se puede pretender conocer lo que un país piensa y siente, pulsando la opinión de quienes, absorbidos por los intereses que los partidos representan, carecen de tiempo y vocación para buscar en el contacto y relación con gentes modestas o insignificantes, ideas, juicios y sentimientos, que no tienen el gusto sabroso con que la política militante sazona sus guisos.

Buscando ahora esa opinión desinteresada y apolítica, es fácil encontrar quien, sin regateos, ofrezca el fruto de experiencias y meditaciones que, a falta de la travesura que caracteriza todo concepto del político militante, presente el atractivo de la sinceridad simplista de lo desligado de compromisos y banderías.

Nunca como ahora el país, en todas sus clases, se ha interesado por la vida pública. Nunca como ahora se vio tan afirmado el convencimiento de que sin una marcha regular de los negocios públicos es imposible la vida normal de un pueblo.

Y en ese sincero y simplista discurrir de las gentes, se tropieza con una rara unanimidad en el juicio de que no hay en España mas problema que uno: el de la paz pública.

Es notable. Desde que empezamos a leer periódicos, en nuestra infancia, hemos visto siempre que era ese el problema que todos los gobiernos situaban en primer término.

«El primer deber de todo Gobierno—hemos oído decir a todos los gobernantes—es el mantenimiento del orden público». Todos, desde el más conservador al más radical, sientan como principio inalienable tal afirmación. Debiera ser esto ya un asunto resuelto de antemano cuando se toma el poder y, sin embargo, es el escollo en el que todos alteran su ruta y la mayoría embarrancan.

«Solamente con que se garantice la paz pública—dice la gente—lo demás se resolvería solo. Hay miles de millones en cuentas corrientes que con la garantía de esa paz, se pondrían en circulación acometiendo empresas, realizando trabajos y resolviendo todos los problemas, incluso el del paro, sin más auxilio del Gobierno que aquel».

¿Y quién tiene la culpa de que la paz pública no esté asegurada?—preguntamos nosotros.

No se puede dudar de que por esa seguridad, se realizan inauditos esfuerzos y se imponen al país cuantiosos sacrificios, lo que solo sirve para mantener una ficción de orden y tranquilidad, en las que hay una latente amenaza de perturbación en cuanto la fuerza ceda o se debilite.

Y es que el árbitro de la paz pública no es el Gobierno sino el país. Una paz impuesta por el terror que la fuerza impone, no es tal paz: es la sumisión forzada contra la que se mantiene viva la protesta en lo íntimo, que se hace pública y ostensible cuando la ocasión se brinda para ello.

La disciplina social no es solamente aquella que el poder impone con sus medios coercitivos, sino la que impone la propia conciencia en aras del interés común, y pretender que la disciplina se imponga a unos, cuando se indisciplinan otros que no quieren ver mermados sus privilegios por concesiones a la justicia, es una absurda quimera.

También nosotros creemos que el problema cardinal en España es un problema de paz pública, pero a ella no llegaremos mas que aceptando todos los sacrificios que sean precisos, y, antes que ninguno, el de cuanto suponga favor o privilegio en el orden económico.

Tenemos el derecho de reclamar al Gobierno garantías de paz, pero tenemos el deber de ayudarle a restablecerla, sin regatearle los medios que si el país no le dá, él no puede improvisar.

La sensación de autoridad que ha de dar todo Gobierno, tiene como base la asistencia que en el país encuentre para fundamentar esa autoridad y, si la asistencia se le niega o discute cuando lesiona intereses privados, la autoridad se debilita y al final se pierde.

Y vale la pena pensar en lo que puede suceder entonces.

Instantánea política

Marcelino Domingo en Cataluña

Don Marcelino Domingo ha pronunciado un discurso en Barcelona. Nada habló del 6 de Octubre. Nada habló de la rebelión catalana. Don Marcelino Domingo pronunció un largo discurso, y cosa de multitudes iluminadas, se le aplaudió frenéticamente cuando aseguró que había creado millares de escuelas. Y, en efecto, si se mira desde la «Gaceta» no le falta razón al Sr. Domingo. Desde el punto de vista de la construcción hay que rebajar un tanto la cifra.

El señor Domingo aseguró que cuando vino la República no había Constitución republicana. Y el auditorio aplaudió esta profunda verdad que nadie puede negar sin negar a la vez que el Sol brilla los días claros a mediodía. Ni había reforma agraria. Ni había Estatuto. Dice que el Estatuto no era un privilegio de Cataluña. Era un privilegio de España. Estas palabras, como ciertos pasajes de la Biblia, si no tienen exegesis sabios no hay medio de que las entendamos los hombres vulgares que nos alimentamos de pensamientos diáfanos.

Pero lo que más asombra es que el Sr. Domingo dice que todas las izquierdas republicanas, han estado siempre, en el fondo de acuerdo; de los radicales-socialistas independientes, que él preside, a la izquierda que Cataluña, azañista por la forma y la doctrina, no condón hace bien pocos días el movimiento del 6 de Octubre en la Generalidad? ¿Ni fué «La Humanitat» periódico del Sr. Companys quien protestó, se alzó, pidiendo explicaciones de esa nota?

Claro está que el acuerdo del señor Domingo en la izquierda no es

mas que aparente. Después de este mitin y pese a sus palabras de paz, no le arrendamos la ganancia cuando la izquierda puedan levantar la cabeza. Porque en el fondo el señor Domingo hace lo que la Ceda: quiere desplazar a los partidos catalanistas y solo catalanistas. La Ceda lucha contra la Liga. Y el Sr. Domingo tiene que luchar contra la izquierda. Y si la Ceda medra en Cataluña será a costa de los que un día pusieron sus esperanzas en las doctrinas de la Liga.

ALVAREZ DE LEON.

IMPRESION

Revueltos andan los ánimos en el hemisferio español. Pocas horas antes de trazar estas líneas, se ha registrado en el Congreso uno de esos incidentes que los apetitos despiertos acostumbran a aprovechar para poner la soga al cuello del que quieren eliminar.

El debate de la ley sobre arrendamientos ha tenido un final exacerbado, que, a no haber sido por los quites de Gil Robles y de Lerroux, hubiera terminado con una caída gubernamental. Esta vez el punto de mira ha sido el ministro de Agricultura. El ministro de Agricultura ha vacilado unos momentos, y aun no sabemos si a estas horas habrá adoptado una postura que muchos suponen y esperan, y el acto librado en las Cortes puede llegar a ser como un remache del aludido ministro en la cartera que desempeña.

La política española tiene estas cosas. Siempre hay una consecuencia contraria a la que se espera.

Y es, que por encima de todas las razones, por encima de toda lógica, está eso: la política. Y ella es la que lleva en su serpentin indescifrable los recodos de todo ilogismo y de todas las cartanancias.

MUNDO CURIOSO

UN HOMBRE ENCERRADO DURANTE DIEZ AÑOS POR SU GUSTO

¿Por qué suma de dinero se puede consentir en sufrir diez años de reclusión voluntaria con aislamiento absoluto? ¿El dinero puede compensar todos los sufrimientos que implica estar separado del mundo, solo en una celda? Hay muchas gentes que no aceptarían por todo el oro del mundo la pérdida de su libertad.

Pero, sin embargo, hace ya muchos años, hubo hombre que por ganar una apuesta de 10.000 libras y por convencerse de las excelencias de sus argumentos, no vaciló en permanecer encerrado durante mucho tiempo. Se trata del americano Walter Hastings que llegó a Londres en 1860 provisto de excelentes cartas de recomendación, encontrando en la capital británica a numerosas personalidades eminentes.

Un día Hastings tuvo con Lord Cecil una conversación sobre la reclusión con aislamiento completo, Lord Cecil declaró que este castigo era demasiado bárbaro para ser infligido aun al peor criminal. Hastings opinaba lo contrario, estimando que la reclusión no era tan terrible como parecía. Lord Cecil mantuvo su punto de vista: «Yo pagaría 10.000 libras, dijo, si un hombre consintiera en sufrir voluntariamente diez años de reclusión». «Perderéis las 10.000 libras, respondió Hastings, porque yo acepto esta experiencia».

Y, por increíble que parezca: cumplió la palabra. Entró en una pequeña pieza en la casa de Lord Cecil, el 5 de Mayo de 1860, con libros, papel y todo lo necesario para escribir, no viendo a nadie, ni aun a los tres hombres que desempeñaron sucesivamente el papel de carceleros. Salíó de su celda el 1.º de mayo de 1870. Y este hombre que tenía 35 años parecía entonces tener 70, tal era su agotamiento. —Lord Cecil pagó su apuesta, y Hastings declaró, que, en efecto, la reclusión era más terrible que lo que podía pensarse.

Mirador ceutí

Se va a solemnizar el recuerdo de Maimónides, el viejo filósofo judío. Están bien estos recuerdos, mucho más cuando dejan siempre un hábito de ejemplaridad en las generaciones presentes. Pero, primero, hay que decir a todos quien fué Maimónides. Porque recordamos que, hace muy pocos días, un profesor de no sabemos cuantas cosas, al leer un colega madrileño, decía a unos contertulios suyos, en pleno casino: —«Pero, ¿quien es Lope de Vega? Y si ahora nos salen con Maimónides, tememos que surja otra pregunta como la de aquel casinista, y, además, profesor de no sabemos cuantas cosas».

Compañía en el Cervantes. Compañía con artistas de gratas evocaciones. ¡Paquito Fuentes! ¿Te acuerdas de «Calla, corazón»? ¡Tu «Venganza de don Mendo», en Apolo!

¿Qué añoranzas artísticas las de aquella temporada en que las empresas te portaban...!

El suceso de Peñafiel es un caso que brota a la superficie mundana a impulso de una agresión. Sin esta, hay mil que languiean en el caos de la sociedad mundana. Se han anticipado los lances de honor. ¿Para qué el florete sino para los guardarrapas teatrales?

Venezelos huye. Se ha ido de Grecia. Otro capitán Araña, como muchos que antes empujaron a otros y luego pusieron pies en polvorosa. ¡Qué pocos mueren ya en su ideal! Pocos. Porque, como morir, no mueren más que los que matan. Sevilla, Barcelona, Oviedo, Gijón, Atenas, Habana... Los mártires, la masa ciega. Un día no habrá revoluciones, porque no habrá quienes sigan a esos caudillos que abandonan a las huestes heroicas en cuanto sienten en la epidermis de su garganta el filo de la guillotina.—V.

VISTAS PARCIALES

EL GALLUMBO

Muchos no saben lo que es el «gallumbo». Los viejos ceutíes tendrán hoy leyendo esta vuelapluma una evocación

grata. Les parecerá que pasan por una época de juventud soñada.

El «gallumbo», que tuvo en Ceuta dos épocas famosas, fué una estampa local que pocas ciudades habrán podido dibujar como esta nuestra. Una res elegida horas antes de destinarla a la matanza para el condimento ciudadano, atada por su testuz en la punta de una maroma, y a correr por calles y plazas en busca de toreadores, chaqueta en mano.

¡A casa del general! ¡A casa de Saturnino...! ¿Por donde va el toro? Le ha dado el cojo unos pascos... Y una noche el pobre animal se perdió, y estuvo a punto de acabarse la fiesta. Pero, ¿por qué se había de terminar, si en el Matadero había más? Y se sacó otro toro. Y nadie se acordaba del primero, hasta que toreadores y público, en medio de la oscuridad de una calleja, se vieron ante la sorpresa de que habían entrado con una res y salían con dos.

Los viejos caballas que quedan, sentirán hoy un grato ración de juventud, al evocar aquellas escenas nocturnas del desaparecido «gallumbo». Y lo comentarán con otros muchos lances más que podrían hacer colección hilarante en estas breves estampas que soslayamos.

POR TELEGRAFO

Otro malhechor, muerto

Barcelona, 15.—Cerca de las once de la mañana penetró en la casa número 4 de la calle Rosellón un individuo al parecer con el propósito de robar.

Una vecina de la casa que lo vió, pidió socorro y puso en fuga al ladrón, pero varias parejas de la Guardia civil lo persiguieron y le dieron repetidas veces el alto, sin que lograran que se entregara.

Se hicieron varios disparos y no se detenía, pero se encontró frente a frente con otra pareja que venía en dirección contraria, a cuyo alto tampoco respondió.

Como los guardias observaron que el fugitivo llevaba una pistola en la mano, le dispararon y cayó muerto.

En uno de los bolsillos de la ropa del cadáver fué encontrado un papel con esto escrito:

«Me llamo Amadeo Cortada. Vivo en la calle Carreta, número 19».

Crónica madrileña

Las prenderas

Una de las sorpresas más intensas que por lo visto me tenía guardadas este Madrid proteico y pintoresco, me la dió ayer la rediviva y auténtica figura de una prendera, de la prendera clásica de fin de siglo, que va escaseando ya, que muchos creen—incluso yo la creía—desaparecida para siempre, pero que se resiste a todoc los embates del siglo demoleedor e iconoclasta con el pasivo heroísmo con que lucen aun sus indumentos arcáicos y grotescos los vendedores de encajes de Lagartera.

Por un momento me imaginé que soñaba; allí mismo, delante de mis ojos estaba una prendera, la prendera legítima y bizarra de mis algo distantes tiempos mozos; con su breve mantoncillo madrileño, de osos que solo se llevan hoy el día de la Paloma y de San Antonio de la Florida; y su enorme lío de ropa característico una gran bolsa y el también inevitable atado de paraguas y bastones.

Como podrá llevar una prendera tantas cosas, y subir tantas y tantas escaleras y trotar todo el día por las ruas, por estas ruas madrileñas sin que su femil humanidad se agote?

Los carnavales recientes me hicieron pensar si acaso se trataría de alguna máscara genial y rezaçada. Por eso no pude menos de interrogarla:

—¿Es usted, de verdad, una prendera, o acaso va disfrazada como tal?

—¡Ja, ja, señorito. Nada de disfraz. Soy corredora de ropas, alhajas y otros objetos, «pa» lo que guste mandá». ¿Desea, acaso ver algo?...

Yo, francamente, nunca pude imaginar que este tema de la prendera pudiera constituir una nota pintoresca para un «Madrid al Día» del año actual.

Me imaginaba que las clásicas prenderas, como los organilleros, los aguadores y algunos otros tipos del Madrid antiguo, habrían sido barridos por el comercio moderno, que tan barata y sugestivamente vende. Mas por lo visto no hay tal, la prendera sobrenada, quizás pretende quedar a perpetuidad porque está convencida de que si el comercio es un servicio, mejor servicio que ella no es capaz de prestarlo el más moderno bazar standardizado.

En efecto; la prendera antigua—que es la misma a que vengo refiriéndome,—ha conocido en Madrid una época de verdadero esplendor y popularidad de su negocio. Hoy no puedo hacerme idea de como desenvolverá su negocio, he podido enterarme que a casi todas las prenderas que quedan en Madrid, se las ve invariablemente en la sala de ventas del Monte de Piedad los días de subasta. Fuera de ese detalle ignoro cual es su público y que clases sociales se valen de sus servicios, ni cuales son sus fuentes de abastecimiento.

Pero sin duda alguna no habrá cambiado mucho de costumbre quien no ha querido cambiar de indumentaria.

Antiguamente pues, el servicio comercial de las prenderas, no tenía parangón ni competencia.

Eran el más concentrado extracto del comercio de ocasión, pero de una ocasión que casi siempre la pintaban calva.

Las prenderas subían a los palacios y la de las camareras o de las duquesas empingoretadas, adquirían ropas, alhajas y otros objetos de verdadero valor artístico o comercial a quienes también vendían.

Récordamos a este respecto una duquesa, aquella fué aludida por Alejandro Sawa en su famosa y escandalosa novela «La Mujer de todo el Mundo» y cuyo esposo, general hi torico llegó a ocupar el puesto más elevado de España despues del Rey, que en pleno despifarro y siempre necesitada de dinero, tenía su antesala abarrotada de prenderas el día de su santo, a quienes iba vendiendo los regalos que le enviaban sus amistades a medida que los iba recibiendo, incluso los ramilletes y las tartas.

Entusiastas clientes de las prenderas, como buenos catadores de los objetos curiosos y preciosos que con frecuencia portaban fueron las familias de los Ministros Fabié, Posada Herrera, Navarro Reverter, Sagasta Duque de la Torre, Marquesa de la Laguna y muchos títulos de la más rancia nobleza.

Las prenderas también subían las escaleras de palacio en donde hacían acopio de vestidos y de trajes que muchas veces pertenecieron a las personas reales que regalaban a la alta servidumbre palatina. Artículo muy codiciado por ellas, eran los cabos de vela que procedentes de las enormes arañas de los regios salones donde siempre quedaban a medio consumir, se veían despues en todas las cererías y tiendas de ultramarinos de Madrid con el pomposo título generico de «Velas de Palacio» a 75 ochavos la docena».

La prendera era discreta y honrada. No decía jamás la procedencia de sus alhajas y objetos que era siempre legal, y a veces muy elevada, salvo algún caso en que sorprendiesen su buena fé con algún artículo de origen no limpio. Pero este era muy raro caso, pues lo que le sobraban a la prendera eran proveedores, casi tanto como solicitadores.

En los tiempos aquellos que nos hizo evocar esta prendera superviviente del naufragio de un siglo, se contaba el dinero por reales y no era extraño que entre alhajas y ropas de valor, llevase encima una de estas mujeres de 50 a 60 mil reales.

Claro que entonces no había tantos atracos como hoy, pero probablemente hoy las prenderas ya no llevan tanto valor sobre sí.

En el supuesto de que alguno lleven.

JUAN DE ROCA.



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Arsenio Cañada Moreno

DEL COMERCIO

Descansó en el Señor el día 17 de marzo de 1934 en Ceuta, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres: D. Juan y D.ª María; hermanos D. Alvaro, D.ª América, D.ª Azucena, D. Anibal, D. Aladro y D. Arévalo; hermanos políticos, tíos, primos.

RUEGAN a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a las misas que se celebrarán el día 17 en la Iglesia de San Francisco a las ocho y media y nueve y al Manifiesto a las siete y media de la tarde en la misma Iglesia. Y las que se celebren el día 18 de siete a nueve en la Iglesia de los Remedios y de diez a diez y media inclusive en Ntra. Sra. de Africa en el mismo día, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

SI VD. TIENE QUE ASEGURAR
SU PERSONAL CONTRA ESTE
RIESGO CONSULTE ANTES LA

Mutua de Ceuta

Asociación Patronal de Seguro, 'Mútuo'
S. Nacional, núm. 51-1. P. Teléfono, 803

Funeraria CURADO

Lujosas carrozas automóviles
PRECIOS ECONOMICOS
Teléfonos 208, 72 y 295

CABARET

Cantante
PELIGROS, 5

TODOS LOS DIAS GRANDES
ATRACCIONES



Con la presente nos honramos en ofrecerle los productos que fabricamos desde hace más de veinticinco años en nuestras fábricas instaladas en Buffalo, N. Y. (E. U. A.) y en Toronto (Canada), productos por los cuales hemos logrado el poner nuestro nombre en el elevado lugar que hoy ocupa en nuestro ramo de EXTERMINADORES SANITARIOS y ser los primeros proveedores de los mercados de muchas naciones a las cuales exportamos cantidades considerables.

Cada latita lleva impresa en español las instrucciones para su empleo.
Common Sense Manufacturing Co., Inc.
BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos

CEUTA - Tetuán

De venta en

Larache - Alcáza,

Cerámica de los Castillejos, S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pié de obra

Depósito: Plaza de Africa, 12-bajos.-Telf. 403

AGENCIA DELGADO

CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.-Corresponsales en todos los puertos españoles.-Servicios diarios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.
Casa en Ceuta: Fermín Galán núm. 15.-Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cosio

Avenida Villanueva. 2

Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.

Servicio adomicilio. Teléfono, 3-8-0

COMPANIA TRASMEDITERRANEA

MADRID

BARCELONA

Paseo de la Castellana, 14 Via Layetana, número 2
SERVICIOS REGULARES COMERCIALES Y CORREOS ENTRE LA PENINSULA, BALEARES, NORTE DE AFRICA, CANARIAS Y GUINEA ESPAÑOLA.

Tánger-Algeciras-Tánger

Ceuta-Algeciras-Ceuta

Salidas de Tánger; todos los días a las 8'30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración de la travesía: 2 horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.º 39'10 pesetas; 2.º 28'60 Ptas.; 3.º 15'35. De Algeciras a Tánger: 1.º 36'10 pesetas, 2.º 26'80 Ptas. 3.º 14'45.

Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10'30 y 18'30 h. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía: 1'15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.º 21'10 pesetas; 2.º 16'00; 3.º 10'50; De Algeciras a Ceuta, 1.º 22'10 pesetas; 2.º 16'50 pesetas; 3.º 10'75.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

IDA Y VUELTA
Valedero para 6 meses

	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Automóviles hasta 1.000 kilos de peso.	82,00	109,00	142,00	192,00
Idem de 1.001 a 1.500 kilos de peso.	92,00	119,00	158,00	209,00
Idem de 1.501 y más	122,00	149,00	208,00	258,00

Nota.—En estos precios está incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

Otra.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasaje, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea

Muelle de la República.
Estación Marítima.
Teléfono 637 y 652.—CEUTA.

Neumáticos

Cámaras

MOHAWK

Gran rebaja de precios solamente hasta el día 15 de Marzo.

Algunos precios de cubiertas doble reforzadas	inmejorables
32 x 6 Pesetas: 180	
30 x 5 id. 99	
34 x 7 id. 245	
720 x 120 id. 40	
31 x 650 id. 90	
33 x 600 id. 90	
32 x 650 id. 90	
32 x 600 id. 90	
30 x 600 id. 90	
27 x 525 id. 64	
27 x 550 id. 64	
29 x 550 id. 64	
30 x 525 id. 64	
30 x 550 id. 64	
30 x 500 id. 60	
475 x 19 id. 49	
BATERIAS BOND id. 75	

Distribuidor exclusivo para CEUTA, TETUAN LARACHE y sus respectivas zonas,

José Hassán Gabay
(Antes Barchilón & Hassan)

Salon de ventas y oficinas: Fermín Galán, 20.—Teléfonos, 103 y 636

LINEA PINILLOS



Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache.—Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes.—Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y Viuda de Samuel Salama pasajes, infomarán:

Fermín Galán, 20 CEUTA Teléfono, 103

Administración de Loterías Número 2

CAMOENS, 7

LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA

Dará el premio mayor del sorteo de la Ciudad Universitaria

Ferrocarril Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rige desde 1.º Mayo de 1932

TRENES ASCENDENTES

ESTACIONES	M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Sal. 16'50		
Ceuta - Puerto	Lig. 16'54		
	Sal. 8'25	12'00	16'55
Miramar	Lig. 8'32	12'07	17'00
	Sal. 8'33	12'08	17'01
Castillejos	Lig. 8'43	12'18	17'10
	Sal. 8'44	12'19	17'11
Dar-Riffen	Lig. 8'49	12'24	17'15
	Sal. 8'51	12'25	17'16
Negro	Lig. 9'01	12'34	17'24
	Sal. 9'03	12'35	17'25
Rincón	Lig. 9'23	12'54	17'43
	Sal. 9'24	12'55	17'44
Malalien	Lig. 9'43	13'14	18'02
	Sal. 9'44	13'15	18'03
Tetuán	Lig. 10'01	13'32	18'20

TRENES DESCENDENTES

ESTACIONES	C. 1	M. 31	M. 33
Tetuán	Sal. 8'10	12'20	17'45
	Lig. 8'24	12'34	18'00
Malalien	Sal. 8'25	12'35	18'02
	Lig. 8'43	12'53	18'22
Rincón	Sal. 8'44	12'54	18'23
	Lig. 9'03	13'14	18'42
Negro	Sal. 9'04	13'15	18'43
	Lig. 9'13	13'25	18'52
Dar-Riffen	Sal. 9'14	13'26	18'53
	Lig. 9'18	13'31	18'58
Castillejos	Sal. 9'19	13'32	18'59
	Lig. 9'27	13'42	19'09
Miramar	Sal. 9'28	13'43	19'10
	Lig. 9'32	13'49	19'15
Ceuta	Sal. 9'33		
Ceuta - Puerto	Lig. 9'37		

CRUCES

El tren C. 1 en Negro con el M. 33
El tren C. 3 en Malalien con el M. 33
El tren M. 31 en Rincón con el M. 34

Casimiro Massoni

Contratista de Obras

García Hernández, 26. - Tlf. 576. CEUTA

Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-
signatario, Agente Comercial

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILLEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIOS DE LA

CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes.

VERMOHUT MARTINI & ROSSI

Teléfono núm. 280

Sucursal en Ceuta. Casa central: Melilla

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE
TEJIDOS Y CONFECCION

La casa más surtida.

¡Ultima novedad!

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa

“Nuestra Sra. del Carmen”

“LANCHA”

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.

ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS

Linares, 5 y García, 14. CEUTA Teléfono 350.

La revolución en RADIO la constituye el aparato O LONIAL 5 VALVULAS, con ONDA CORTA, EXTPACORTA Y NORMAL

Ptas. 350 en venta a plazos

PIDA UNA DEMOSTRACION A

Sres. José Trujillo Zafra e Hijos
CEUTA-TETUAN

Sastrería Cívico - Militar

MAFER. - Teniente Pacheco, 14, 1.º - CEUTA

(Ex-cortador de la sastrería militar Alcalde de Toledo)

Gran surtido de Paños ingleses, legítimos para trajes y gabanes a precios sin competencia.

Extenso surtido de paños kakti pura lana para uniformes y abrigos militares de fabricación inglesa

Inmenso surtido de paños azules inalterables, ingleses auténticos, para uniformes de la Marina de guerra y civil, precios baratísimos.

HECHURAS CON BUENOS FORROS, SESENTA PESETAS

Avisando acude a domicilio de 1 a 3, tarde, con muestrario para tomar medidas.

Sastrería, Camisería y artículos para Camareros.

CASA ROSA

CAMOENS, 4

Ventas por Cooperativa a Sres. funcionarios civiles y militares

Gran Sastrería Cívico - Militar

Inmenso surtido en pañería nacional y extranjera.

FUNCIONARIOS: No olviden que hallarán un asombroso surtido en pañería con un 20 por 100 de economía en la CASA ROSA

"EL FARO DE CEUTA" EN TETUAN

Redacción y Administración: Calle del Cardenal Cisneros, núm. 24.

Sábado 16 de Marzo de 1935.

En la Alta Comisaría

DESPACHOS

Con S. E. el Alto Comisario despacharon en la mañana de ayer el interventor principal de Marina, coronel don Jesús Manjón, y el delegado de Hacienda, don Arturo Pita Do Rego.

El Secretario general, don Manuel de la Plaza, no celebró su diario despacho con el Alto Comisario, a causa de la sensible desgracia familiar que le aflige.

AUDIENCIAS

El señor Rico Avello, recibió después las siguientes visitas, señora viuda de Bermudeo Soriano, don Carlos Guerrero, ingeniero agrónomo; don Francisco Sánchez Molinillo, agricultor; general de Estado Mayor, don Rafael Rodríguez Ramírez; don Juan M. Faide Muñoz, sobrestante de Obras Públicas, y don Ramón Olalla Villalba, presbítero, profesor de derecho musulmán del Instituto Hispanomarroquí de Ceuta.

Pereña Hermano

Taller de Hojalatería y Fontanería

Calle de la República
(junto al garaje Madrileño)
TETUAN

Homenaje al general Capaz

Hoy, a las doce, en los salones del Casino de Clases, tendrá lugar el homenaje al general Capaz, consistente, según hemos dicho en repetidas ocasiones, en la entrega de una placa con expresiva dedicación y el mapa del territorio de Ifni, y las insignias de la Gran Cruz de la Mehdauia, adquiridas una y otra por suscripción popular.

El homenaje será ofrecido, en nombre de la comisión organizadora del mismo, por el vicepresidente de la Junta de Servicios Municipales, don Luis Barbero, y al

acto asistirán el Alto Comisario, el jefe superior de las Fuerzas Militares, las principales autoridades de la Zona y representaciones de todos los organismos y actividades locales.

El general Capaz y los concurrentes al acto serán obsequiados con un vino de honor.

El Alto Comisario a Larache

Mañana domingo, a primera hora se trasladará a Larache S. E. el Alto Comisario, don Manuel Rico Avello, para asistir a los diversos actos de homenaje que le rinde la ciudad del Lucus, como muestra de gratitud por las mejoras alcanzadas por nuestra primera autoridad

en favor de la prosperidad de aquella región.

El comité pro puerto de Larache y las fuerzas vivas de la población le obsequiarán con un banquete popular, de más de seiscientos cubiertos, y le harán entrega de un artístico pergamino, costado por suscripción de cuota máxima de a peseta iniciada por «Heraldo de Marruecos», y en el que se nombra al señor Rico Avello hijo adoptivo de la ciudad de Larache.

La comisión organizadora del homenaje ha cursado numerosas invitaciones a las autoridades tetuaníes para que sean partícipes de los actos que han de celebrarse en honor del Alto Comisario.

Visto y oído

Las mujeres han traído la Primavera

La primavera ha llegado antes que a ningún otro sitio de Tetuán a la calle que en el plano levantado por el ejército de ocupación en 1.861 se denominó calle de Bilbao, en la desembocadura de la Sueca Alta, en la plazoleta que se forma un poco más abajo de la de Mesdía.

La han traído de las kabilas cercanas de El Haus y de Beni Hassan las mujeres cabileñas, las que en los zocos exhiben sayas montañesas, a rayas azules, rojas y blancas.

La trajeron en brazos, con o a un recién nacido, en forma de hojas de acebuche y de madroño, y, por ellas, por este don delicado que nos traen del monte, todo el barrio moro ha sido Primavera.

Brazadas vegetales que podrían ser la alegoría de un rito pre-islámico, ramazas y hojas frescas que son saludo del campo a la urbe, pero que en las proximidades de Aid-el-Kebir, en estos días que son frontera judía del Purim y frontera mora de la Fiesta Grande tienen un distinto significado.

Ramas y hojas para el carnero que en toda casa árabe es huésped de calidad esta semana.

Hojas para su alimento y ramas para que al arder cocinen la carne del animal sacrificado.

La Primavera dá saludos verdes a los peregrinos que de la Meca regresan con el título de Hach. Música en las kabilas, música de gaitas y tambores morunos y verdes hojas en la urbe.

¿Que más para celebrar un regreso del que todos los amigos de los marroquíes nos alegramos?

En la lluvia de siglos el sacrificio se repite en cada año lunar, iluminando la alegría del pequeño mundo marroquí, de los menudos morillos que se asoman a la vida con ojos curiosos y de las moritas que el celo maternal viste como lujosas muñecas.

Pero de tantos y tantos carneros como hoy son huéspedes mimados de la parte musulmana de la ciudad hay uno—si, ante la muerte también existe la jerarquía—por cuya suerte póstuma, o casi póstuma, nos interesamos.

Nos referimos, claro está, a aquel que sangre y vida han de anunciar si el año ha de ser fausto o infausto para Tetuán según la creencia del bajo pueblo marroquí que yo no estoy muy lejos de compartir, pues no hay superstición que deje de interesarme.

Se han ido sea el más fausto de todos los que sobre el Barrio Blanco se han ido, luna a luna, desplomando, es el voto que hacemos ante la degollina general de borregos que se aviesa.

Pero, la verdad, todavía la duda me inquieta.

El carnero que será herido por manos imperiales (recibirá a Tetuán cargado en una fea camioneta o en el arzón de un caballo, conducido por airoso jinete?)

Mi opinión ya la grité hace días en este mismo rincón de EL FARO, opinión que me parece que comparten las mujeres que han entrado esta mañana por Bab-el-Okla, trayendo en los brazos la Primavera.—V.

Talleres Omnia

(antes Talleres Ford) calle Consul Zugasti.

El más completo y moderno herramental para reparación de automóviles y camiones.

Estación automática de engrase y lavado

Próxima reapertura convenientemente ampliados y modernizados

AUTOMÓVILES FORD

Modelo Lujo, 8 cilindros, 4 puertas, 5 plazas equipado v en orden de marcha. Ptas. 5.950

Conducción Interior 4 Puertas
4 cilindros. Ptas. 5.450

Próxima llegada

NUEVOS MODELOS 1935

EXPOSICION Y VENTA

J. I. TOLEDANO

Sidí Mandrí, 1.-TETUAN

Pensión Hispano-Marroquí

Propietaria:

VIUDA DE OLIVA

Calle de la República, 17.
(primer derecha)

GRAN CONFORT E HIGIENE.

CUARTO DE BAÑO

Pensión completa, 6,50, incluido desayuno.

TETUAN

EL PARTIDO DEL DOMINGO

Larache F. C. - Athletic Club

Ya han jugado dos partidos amistosos estos equipos y el domingo jugarán otro más, pero este tendrá más aliciente e interés.

El Club de Larache cuya delantera es lo más flojo reforzará esta con algunos jugadores del Mogreb de Tanger, que, seguramente, serán Mengaro, interior derecha; Al-lal, centro delantero, y Butina, interior izquierda.

También los atléticos reforzarán sus filas y aunque todavía no se sabe con que jugadores, es casi seguro que alineé dos medios alas de un club centí; todo depende de una gestión que realiza la Directiva roji-blanca.

Mañana daremos la alineación de los «onces».

Café marca "Las Campanas"

El mejor de todos.

Tuete diario.

Almacenes M. CARRION. - O'Donnell, 8

Viajero distinguido

Para pasar con sus familiares, de Tetuán, las pascuas de Aid el Kebir, vino ayer el culto estudiante Sidí Abd-el Hay el Cadiri, que cursa sus estudios de derecho musulmán en la capital del imperio de Marruecos.

Le deseamos una grata estancia entre nosotros.

AGENCIA MADRID

Despacho de billetes, facturaciones y cauto tenga relación con los transportes.

La Central del Ferrocarril

Despacho y oficinas:

Galle García Hernández

(esquina a Mohamed Torres). TETUA

Agasajo al general Rodríguez Ramírez

Los jefes y oficiales de Estado Mayor que prestan servicio en la capital del Protectorado ofrecieron ayer al mediodía un almuerzo de simpatía y despedida al pundonoso General de Estado Mayor, don Rafael Rodríguez Ramírez, jefe de E. M. durante largos años de las Fuerzas Militares de Marruecos.

Con motivo de su reciente ascenso al generalato, el señor Rodríguez Ramírez, cesó en el desempeño de tan elevado cargo, confiado ahora interinamente al teniente coronel señor Haro, y marcha a la península, a Cádiz, en situación de disponible.

El acto de ayer, en el Hotel Nacional, resultó muy lucido y demostrativo de los grandes afectos y simpatías con que el general Rodríguez Ramírez cuenta en el Ejército de Africa.

Además de todos los jefes y oficiales de Estado Mayor, asistieron al banquete el Jefe Superior de las Fuerzas Militares, General don Francisco Franco Bahamonde, el General segundo jefe, don Gregorio de Benito, el Delegado de Asuntos Indígenas, General don Oswaldo Fernando Capaz.

El señor Rodríguez Ramírez, que con motivo de su marcha y ascenso está recibiendo de todos los sectores sociales pruebas inequívocas del aprecio general en que se tienen sus magníficas cualidades de militar y de caballero, saldrá hoy, en unión de su respetable familia, para Cádiz, en cuya ciudad fijará su residencia, por ahora.

Antes de partir, queremos reiterar al señor Rodríguez Ramírez, con quien en el cumplimiento de deberes periodísticos hemos sostenido un amistoso contacto durante muchos años, el sentimiento que nos produce su ausencia y el deseo ferviente de volverle a ver por estas tierras marroquíes en las que ha consumido tantas etapas de su brillante carrera militar.

RESTABLECIDO

Se halla completamente restablecido el culto jefe del Gabinete de Interpretación don Emiliano S. de Tubau.

Nos alegramos sinceramente.

Probad el exquisito café marca

"Las Campanas"

M. Carrion. - TETUAN. - O'Donnell

Mas información de Tetuán en la página 6

Información Política y general de España y Extranjero

De nuestro corresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHEETA"

Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros

INFORMACION DE MADRID

La situación política sigue siendo igual

Se ha leído en las Cortes la reforma de la ley de Arrendamientos. - Un alboroto dentro de un establecimiento. - Se celebró el anunciado Consejo en la Presidencia. Se reorganizan los casinos de clases

CAMBIOS

Franco	48.40
Libras	35.05
Dólares	7.35
Liras	61.15
Marcos	295.00
Franco suizos	238.37
» belgas	171.87
Florines	49.75
Escudos	31.00
Peso argentino	0.00

Consejo en la Presidencia

Detalles de lo tratado

Como estaba anunciado hoy se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia.

Al salir de la reunión el ministro de Industria, dijo a los periodistas que no se había podido precisar si en el vapor «Florida» se habían embarcado 90.000 kilos de jamón argentino clandestino para España.

Si es así—dijo el ministro—jamás volverán a entrar en España jamones en tal proporción.

El señor Jiménez Fernández dijo que había sido promulgada la ley de arrendamientos.

El ministro de la Gobernación, señor Vaquero, manifestó que los reunidos habían tratado extensamente de la aguda crisis obrera que se atraviesa en Cádiz, habiéndose acordado encomendar al ministro de Obras Públicas, señor Cid, que se realicen determinados trabajos con el fin de atenuarla.

Al salir el ministro de Comunicaciones, señor Jalón, dió su acostumbrada referencia.

Dijo que el ministro de Hacienda, señor Marraco, llevará probablemente el martes venidero a las Cortes una propuesta para que se prorroguen los presupuestos por un trimestre.

Se habló extensamente del régimen provisional de Cataluña, habiéndose tomado acuerdos unánimes que están relacionados con varios asuntos que no tienen por que alarmar.

El señor Cid, dió cuenta de un decreto regulando los pasos de ferrocarril.

El señor Jalón, expuso a los demás ministros la aspiración de los funcionarios de Correos y Telégrafos, que desean se les asimile a los beneficios del carnet militar, aspiración que va apoyada por el ministro del ramo citado.

También se trató en el Consejo del paro en el ramo de construcción.

Acerca del orden público en toda España manifestó el señor Jalón, que era satisfactorio.

A continuación fué entregada a los reporteros la nota oficiosa del Consejo, que dice lo siguiente:

INSTRUCCION.—Varios proyectos de grupos escolares.

GOBERNACION.—Informe sobre una proposición de ley del señor Irujo.

Varias propuestas para mitigar el paro en la provincia de Cádiz.

JUSTICIA.—Reposición de funcionarios y ascensos de magistrados.

HACIENDA.—Dictando normas para que la junta de socorros de Asturias pueda conceder a los municipios anticipos reintegrables.

MARINA.—Expediente sobre necesidad de redactar un nuevo reglamento para la pesca en la provincia de Huelva.

GUERRA.—Pasa a la reserva el día 17 del corriente el general de Intendencia don Manuel González Peire.

AGRICULTURA.—Reorganizando la comisión de parques nacionales.

OBRA PUBLICAS.—Reformando las normas de concesión de los pases y billetes de libre circulación en los ferrocarriles.

Prensa oficial

«Diario Oficial»

Este periódico publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Interin se dicta el reglamento de contabilidad de los establecimientos

tos fabriles militares, ésta se realizará con arreglo a la ley de 1911.

—Se dispone que los Casinos de Clases se rijan en lo sucesivo por el reglamento que se inserta. Deberán desarrollarse la cultura y se prohibirán temas políticos y religiosos. Será presidente honorario de cada sociedad el general de la División o el comandante militar, y en la biblioteca tendrán únicamente los diarios cuya lectura no se considere pernicioso.

—Se anuncia convocatoria de ingreso en la Escuela Superior de Guerra.

—Idem en las Academias de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros.

La «Gaceta»

Autorizando una investigación en los fosfatos de Iñfi.

—Disponiendo que a partir del primero de abril próximo los alcoholes desnaturalizados circulen con sujeción a la gúta cuyo modelo se inserta.

Querrela contra la Gestora

Los concejales que fueron elegidos en 1931 han presentado una querrela contra la comisión gestora madrileña.

Un ruego

El diputado señor Morayta ha conversado con el ministro de Trabajo don José María Cid a quien le rogó se interesara por la situación de los obreros y del pueblo Mestansa en general.

El asunto franco-español

El jefe español de la comisión franco española sobre el asunto comercial con Francia habló con el ministro señor Rocha, a quien informó detalladamente de las conversaciones habidas.

Un dictámen

La comisión de Agricultura de la reforma agraria ha dictaminado sobre los terrenos baldíos en el término de Alburquerque (Badajoz)

Una conferencia

El exconde de Romanones ha conferenciado extensamente con el ministro señor Rocha.

A la salida de esta entrevista fué abordado por los periodistas, que inquirieronle noticias, manifestando únicamente el exconde que había tratado de política internacional.

Una interpelación

El diputado señor Comín ha manifestado que piensa interpelar al gobierno sobre el problema de la aviación militar.

Comentarios

Los comentarios políticos giran alrededor de lo que pueda suceder el próximo miércoles al discutirse en las Cortes la ponencia sobre el alijo de armar.

El exministro señor Maura ha dicho, que quienes formaron el Gobierno provisional no pueden silenciar en esta ocasión.

Algunos creían que surgiría la crisis, pero los gubernamentales dan por descartado esto.

Dos preguntas

El señor Casas preguntará al ministro de la Gobernación, señor Vaquero, sobre la existencia en la cárcel de Barcelona de 4000 presos detenidos por orden de Dencás y Badía.

También se hará otra pregunta sobre el destino de los cuatro millones que se destinaron a obras en Córdoba y que no han llegado a dicha capital.

El Tribunal de Garantías

En la sesión celebrada por el Tribunal de Garantías, se ha acordado la compatibilidad del presidente del Consejo señor Samper. También se aprobó la conclusión del sumario sobre la actuación de la Generalidad.

Audiencia parlamentaria

El Presidente de la República ha recibido hoy en audiencia a algunos ministros y diputados.

La ley de publicidad

Se ha reunido la comisión que entiende sobre la ley de publicidad.

Se ha fijado que rija una fianza para los insolventes que funden periódicos.

Para Madrid y Barcelona la fianza deberá ser de 25.000 pesetas, para las poblaciones de segundo orden 10.000, y para las de tercer orden 1.000.

También se ha acordado que sea compatible el cargo de diputado con el de director de periódico.

Los pases ferroviarios

El decreto aprobado que modifica las concesiones de pases para los ferrocarriles, hace la clasificación por ministerio de aquellos que tienen derechos y los que quedan suprimidos.

Respecto al ministerio de la Guerra se dan de baja en los pases de favor, a los inspectores, jefes de las Divisiones, comandantes militares de Canarias y Baleares, jefe de las fuerzas navales de Marruecos, y jefe del Estado Mayor Central.

También se suprimen los pases de favor a los vicealmirantes y jefes de las Bases Navales.

Se aumentan los pases a los rectores de Universidades.

Intereses de Ceuta en el Parlamento

Unas enmiendas del señor Peire

De nuestro activo diputado, don Tomás Peire, hemos recibido el siguiente telegrama:

«El próximo miércoles defenderé en la Cámara las siguientes enmiendas: Ley municipal, que los funcionarios municipales de las plazas de Sobe-rania y Canarias y juntas vecinales del Protectorado perciban la misma gratificación de residencia que el personal de Gobernación de las ciudades respectivas, y que el régimen de exacciones municipales de Melilla pueda extenderse a ese Municipio.—Tomás Peire».

En el mismo despacho el señor Peire nos pide nuestra opinión acerca de este particular, opinión que le hemos remitido, y que detallaremos en próximo artículo.

De todos modos, nuestro aplauso al celoso diputado que no pierde instante por interesarse por las cuestiones que atañen a Ceuta y nuestro deseo más ferviente de que obtenga en esta labor el éxito a que se ha hecho acreedor.

Escándalo en los Almacenes Sepu

Una veintena de jóvenes entran esta mañana en los Almacenes Sepu, instalados en la Gran Vía, en la parte baja de lo que fueron Almacenes Madrid-Paris, y se colocaron estratégicamente.

Como si fuera una consigna, al golpe de uno de ellos, todos los demás, con grandes porras, hicieron pedazos parte de las vitrinas y algunos escaparates, originándose la natural alarma y resultando algunos clientes lesionados.

La Policía dió a algunos de los individuos agresores y recogió algunas porras, creyéndose, por las marcas que en ellas iban, que se trata de elementos fascistas.

Los detenidos fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad, donde prestaron declaración, ignorándose los que en ellas dijeron.

En Gobernación

Madrid, 14.—El ministro de la Gobernación al recibir ayer a los periodistas manifestó que el gobernador general de Cataluña le comunicaba que en Santa Coloma de Gramanet se había realizado un acto de sabotaje contra un autobús y que la Guardia civil había intervenido, realizando varias detenciones.

Además dió cuenta de un suceso ocurrido en Barcelona, en la calle de Rosellot. Una mujer apareció en la calle dando gritos y persiguiendo a un sujeto que llevaba en una mano un manojito de ganzúas y en la otra una pistola.

Una patrulla de la Guardia civil le dió el alto, pero el sujeto huyó. Hecho un disparo al aire tampoco se detuvo.

Al doblar el fugitivo una esquina se encontró frente a otra pareja, ante la cual se resistió. Los guardias dispararon y el ladrón quedó muerto en el acto.

También dió cuenta el ministro del atraco cometido en la calle de Maldonado, de Madrid, y de la detención de uno de los atracadores.

Otro atraco

Madrid, 15.—Anoche, a las nueve, tres individuos que empuñaban pistolas, penetraron en una tienda de comestibles establecida en la calle de Maldonado 13.

Amenazaron de muerte al dueño y a los dependientes y les obligaron a colocarse de cara a la pared. Así se apoderaron de 325 pesetas que había en el cajón.

El dueño denunció el hecho en la Comisaría de Buena Vista y mas tarde, dada una batida por el barrio de la Prosperidad.

Se detuvo en una taberna a un individuo llamado Manuel Ronda, que fué reconocido por los atracadores y por una mujer que estaba dentro del establecimiento, como uno de los autores de la fechoría.

LA SESION DE CORTES

A las cuatro y diez abre la sesión el señor Alba.

Se aprueban varios dictámenes. El ministro de AGRICULTURA da lectura a la reforma de la ley de arrendamientos.

A continuación se deniegan varios suplicatorios.

Pasa a discutirse el incremento de las áreas de cultivo.

El señor AZPEITIA, explica por qué la comisión lo rechazó.

El señor MENDIZABAL, defiende un voto, que mantiene.

El señor JIMENEZ FERNANDEZ, explica la tragedia de las cla-

La vida en provincias

Se hallan unos maletines con armas

Siguen los temporales de nieve. - Se cae de una mula y se mata. - Varias condenas por distintos delitos. - En San Fernando es detenida una espia alemana

Un hombre muerto

Tarragona, 15.—Las autoridades de Sacarella comunican que ha sido encontrado muerto el vecino Miguel Pérez.

La muerte le fué causada de varios tiros. Se trabaja por encontrar al autor o autores del crimen.

Temporal de nieve

Lérida, 15.—Está nevando copiosamente en toda la provincia.

De Puigcerdá manifiestan que se encuentran incomunicados con Seo de Urgel, pues la nieve ha destruido algunos cables telegráficos e interceptando las carreteras.

Consejo de guerra

Gerona, 15.—Se ha celebrado un consejo de guerra contra los paisanos Ramón Casas y Francisco Goday por el delito de insulto a la fuerza armada.

Se les ha condenado a tres años de prisión a cada uno.

Un desvalijo

Barcelona, 15.—En la estación de Francia de esta capital, unos desconocidos han desvalijado cuatro vagones de mercancías.

El hecho se ha puesto en conocimiento de los autores, y la Policía trabaja para encontrarlos, creyéndose que hay una pista segura.

Afirmación

Barcelona, 15.—La Facultad de Filosofía, en la reunión celebrada últimamente, ha afirmado su espíritu autonomista.

El general Goded

Barcelona, 15.—Llegó de Madrid de paso para Baleares el general Goded.

Hoy visitó la Comandancia Militar.

Esta noche marchará con dirección a Palma de Mallorca.

Fallecimiento

Barcelona, 15.—Ha fallecido el padre del diputado señor Bau, causando su muerte profundo sentimiento.

Detención importante

Barcelona, 15.—En la estación de M. Z. A. la policía detuvo a Ricardo Bou y Francisco García por

causarle sospecha los maletines que llevaban.

Registrados éstos pudieron comprobar que iban repletos de armas y municiones en gran cantidad.

Interrogados, manifestaron que las llevaban a Valencia para entregárselas a un individuo apodado «El Gordo».

Parece ser que se pretendía dar un atraco importante.

Los dos sujetos antes mencionados han quedado en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente incomunicados.

Detención de una espia alemana

San Fernando, 15.—Ha sido detenida la espia alemana Margarita Estein, que infundió sospechas por la inusitada actividad que demostraba alrededor de los centros oficiales.

Arde un almacén

Cádiz, 15.—En el vecino pueblo de Rota ha sido destruido por un fuerte incendio un almacén de la almadraba, siendo las pérdidas muy crecidas.

Una opinión del señor Alomar

Barcelona, 15.—Hablando el señor Alomar con varios periodistas les ha dicho que tiene la creencia de que Cataluña conserva su espíritu del año 1931 y que también cree que existen motivos, como en 1930 para formar el frente unico de las izquierdas.

Siguen las detenciones

Oviedo, 15.—En diversos puntos de esta provincia continúan haciéndose numerosas detenciones de sospechosos y complicados en los pasados sucesos.

Sentencia dictada

León, 15.—Se conoce la sentencia dictada en la causa por los sucesos de Veguellina de Orbigio. Se condena a la última pena a Antonio García Dueñas, y a los restantes procesados a veinte años de reclusión.

Un hundimiento

Bilbao, 15.—Durante las obras de derribo de una lonja, ocurrió un desprendimiento, resultando cinco obreros heridos.

Cafía mortal

Avilés, 15.—Comunican de Hoyo de Pinares que cuando marchaba montado en una mula el párroco de aquel pueblo, tuvo la desgracia de caerse recibiendo tan graves heridas que falleció casi repentinamente.

Visita de hospitales

Valencia, 15.—Han llegado a esta capital una comisión de médicos, integrada por elementos de la mayoría de las provincias.

«Hoy han girado visita a todos los hospitales de la capital.

Condena por homicidio

Ciudad Real, 15.—En la audiencia se ha visto la causa instruida contra Agapito Ramirez, acusado de homicidio.

Se le ha condenado a 25 años de reclusión y 20.000 pesetas de indemnización

Muerte de un atracador

Barcelona, 15.—En el Hospital de San Pablo ha fallecido David Sariago, uno de los autores del atraco cometido ayer en la calle de Vasconia.

Como se sabe este atracador, perseguido despues de su delito, fué alcanzado por un disparo de la Policía.

SANATORIO VALDELSIERRA

para enfermos de las vías respiratorias, magnífico clima invierno. Falta absoluta nieve. Pensión 15 a 20 pesetas. Dirección Cereceda. Guadarrama. Teléfono, 2

Varias notas del Extranjero

Después de la revolución de Grecia

La revolución griega tendía a salvar la República.- Un presupuesto de 70 millones de libras esterlinas. - Una secta antisocialista ahorca a un maestro de escuela

El presupuesto inglés
Londrés, 15.—El presupuesto del almirantazgo se eleva a setenta millones de libras.

La Prensa alemana en Grecia
Atenas, 15.—Se ha prorrogado por tres meses la venta de diarios alemanes.

Otro fracaso paraguayo
La Paz, 15.—Se ha iniciado una nueva ofensiva paraguaya, sin ningún éxito.

Lo que dice Kamenos
Sofía, 15.—Kamenos ha dicho, refiriéndose a la sublevación griega, que sus partidarios han luchado por salvar a la República.

Los contingentes italianos
Roma, 15.—Hoy ha proseguido sin ningún incidente el envío de contingentes italianos para África Oriental.

Por enseñar el socialismo
Méjico, 15.—Se ha encontrado ahorcado, colgado de un árbol, al profesor Silvestre González. En el pecho presentaba una inscripción que dice: «Por haber enseñado la educación socialista».

El crimen es obra de la secta que estos días hace cruzada contra el socialismo.

El Cuarto Congreso Internacional de Hospitales

Roma, 15.—Entre las más importantes manifestaciones que han tenido lugar en Italia resulta indudablemente interesantísimo el Cuarto Congreso Internacional de Hospitales que se celebrará en Roma del 19 al 26 de mayo. Al congreso asistirán cerca de mil extranjeros y representantes de 43 países.

En la sesión plenaria se discutirán los siguientes temas: Los hospitales como parte integrante de la sanidad pública, muebles e instalaciones técnicas de los hospitales, la actividad de los hospitales y su protección en caso de calamidades públicas, importancia de las diferentes categorías del personal de hospitales en sus relaciones con las colectividades.

Al Congreso se unirá la exposición del hospital italiano que tiene a dar a conocer los progresos de los hospitales de esta nación en su aspecto histórico, su regulación técnico-sanitaria, y especialmente a mostrar los progresos técnicos de Italia en este sentido.

El pleito italo-abisinio visto por la prensa polaca

Varsovia, 15.—La prensa polaca, a consecuencia de los incidentes italo-abisinios, trata muy objetivamente, en una serie de artículos, los orígenes y el desarrollo de esta cuestión, lamentándose de que algunos periódicos extranjeros demuestren no conocer suficientemente los problemas coloniales africanos y no comprendan la necesidad de las medidas de sana política colonial adoptadas por Italia. Pone de relieve especialmente los objetivos civilizadores de Italia parangonándolos con los actos de salvajismo abisinio.

Se recobran ochenta millones de dracmas de que se habían incautados los rebeldes

Atenas, 15.—La Banca de Grecia anuncia que se han recobrado 80 millones de dracmas de que se habían incautado los rebeldes durante los últimos acontecimientos. Venizelos telegrafió asumiendo la responsabilidad de la incautación de moneda hecha por orden suya.

En Rumania se aprueba el estado de guerra y la censura de la Prensa

Bucarest, 15.—La Cámara de Diputados, después de larga sesión, aprobó por gran mayoría la ley sobre el estado de guerra y la censura de la prensa.

La nueva constitución relativa a la independencia de Filipinas

Washington, 15.—Ha llegado la delegación filipina que someterá al Presidente Roosevelt la nueva constitución referente a la independencia de las islas Filipinas.

Ultima hora

Spnicatorio concedido
Madrid, 15.—La comisión de suplicatorios ha concedido hoy uno contra el diputado señor Aragay, al que se acusa de tomar parte en los sucesos de octubre.

La comisión de Presupuestos
Madrid, 15.—Esta tarde se reunió la comisión de Presupuestos emitiendo dictamen favorable en la concesión de un crédito de 5.770.000 pesetas para accesos en el extrarradio de Madrid.

La de Estado
Madrid, 15.—También se reunió esta tarde la comisión de Estado nombrando la ponencia que ha de estudiar la creación de una delegación permanente en Ginebra.

—La misma comisión estudió las plantillas del personal administrativo del ministerio de Estado.

Sobra el carbón
Madrid, 15.—Numerosos industriales han dirigido un ruego al ministro de Industria para que prohíba las importaciones de carbón vegetal en vista de las grandes existencias que del mismo hay en el interior del país.

Lectura de un proyecto
Madrid, 15.—En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el ministro de Agricultura leyó un proyecto modificando la segunda disposición adicional de la Ley de Arrendamientos en el sentido de que el Instituto de reformas en casos de incautación de fincas a quienes labren materialmente una superficie inferior a 50 áreas de secano o una de regadío, se les dará preferencia para la aplicación a que se destine la finca.

Emiliano Iglesias a Vigo
Madrid, 15.—Mañana marchará a Vigo don Emiliano Iglesias, el cual va a recibir el título hijo adoptivo de Pontevedra.

Conferencia come tada
Madrid, 15.—Esta tarde ha sido muy comentada y se le concede gran importancia a una extensa conferencia celebrada por los señores Ventosa y Lucía. Se ignora lo que trataron.

Programa parlamentario
Madrid, 15.—Al terminar la sesión de esta noche el señor Alba, dijo a los periodistas que la próxima semana parlamentaria comenzará el miércoles y que se discutirá la toma en consideración de las proposiciones acusatorias sobre el alijo de armas.

Añadió que quizás se precisen algunas sesiones nocturnas para evitar que siga aglomerándose el trabajo. El Gobierno espera recibir el lunes algunas contestaciones del Supremo. Respecto a las indemnizaciones de Asturias dijo que no se pagarán las relativas a artículos de

lujo. Los anticipos que se concedan a las corporaciones públicas serán reintegrables en 10 años.

Robo a Pérez de Ayala
Madrid, 15.—En el domicilio del señor Pérez de Ayala, penetraron, al oscurecer de hoy, unos ladrones, ignorándose la cuantía de lo robado.

Homenaje a López Ochoa
Madrid, 15.—Unos representantes de Avilés visitaron hoy al general López Ochoa imponiéndole la medalla de oro de la ciudad.

Lo de los alcoholes
Madrid, 15.—Por la comisión nombrada al efecto han proseguido hoy las gestiones para buscar una fórmula al problema de los alcoholes.

Convento incendiado
Burgos, 15.—A consecuencia del fuego declarado en el convento de Bujedo se han derrumbado varios muros, calculándose que los daños se elevan a 600 mil pesetas.

Un naufragio
Roma, 15.—Desea ayer se ignora la suerte del remolcador de la marina de guerra Curzola que iba tripulado por tres oficiales y 15 marinos.

A casarse tocan
Roma, 15.—Se anuncia los esponsales de don Juan de Borbón y doña María de Borbón, hija del conde de Caserta. —También se anuncia la boda de la ex-infanta Cristina con el príncipe de Casa Liechtenstein.

Otra sublevación
Bagdad, 15.—Se han sublevado los beduinos del Bajo Eufrates. Dicen de Arabia que tres individuos intentaron apuñalar al Rey Seul y al príncipe heredero y que la escolta disparó matando a los agresores.

TEATROS

La compañía Miguel Fleita

Para el próximo día 25 del actual está anunciado el debut en el Salón Apolo de la notable compañía lírica a cuyo frente figura el eminente divo Miguel Fleita.

El elenco artístico de dicha compañía es el siguiente:
Tiples: Crisanta Blasco, Pepita Balboa, María Caballé, Maruja González, Rafaela Haro, Matilde Martín, Amelia La Hoz, Mercedes Mauri, Conchita Panadés, Estrella Prado, Felisa Ramos y Adela Sánchez.

Actores: Luis Almodóvar, Angel Anglada, Demetrio Díaz, José Fernández, Miguel García, Vicente Mauri, Lorenzo Mendoza, Antonio Miras, Enrique Ramírez, Angel Redondo, Carlos Rufart y Basilio Torres.

Cou elementos de la valía de los consignados, auguramos un gran éxito a la compañía y al Salón Apolo.

«El martirio de una madre»

La compañía que tan acertadamente actúa en el Teatro Cervantes y a cuyo frente figura el prestigioso nombre de Paco Fuentes, puso noche en escena esta interesante producción escénica, de Emilio G. de Miguel y Baerlan, cuyo título antecede a estas líneas.

Como en sus anteriores actuaciones, la compañía de Paco Fuentes obtuvo anoche otro nuevo éxito que añadir a los ya conquistados ante nuestro público, que premió con aplausos los cinco actos de que consta la obra estrenada.

La obra, de gran emoción y en todo momento interesante, fué magistralmente interpretada, destacando Rosa Luisa Gorostegui, Vilma Vidal, Josefina Serratos, Fernanda Abolafia, Paco Fuentes, José Robles, Miguel Aguado, José Sepúlveda y demás integrantes del cuadro, que dieron a sus respectivos papeles todo el máximo de naturalidad y lo vivieron plenamente durante la representación. G.

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Presidida por el alcalde señor Victorio, se celebra en segunda convocatoria la semanal sesión de nuestro Concejo, a la que asisten los concejales señores, Chacón, Delgado, Olivencia, García, Sánchez Mula, Sánchez Molinillo, Arroyo, Mena, Benhamú, Baeza, Mollá y Casares.

El señor Rubio, que actúa de secretario por ausencia del señor Meca, y enfermedad del señor Diez Añino, da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada sin ninguna salvedad.

No hay ninguna disposición oficial que interese al Municipio.

En gestiones de la Alcaldía y concejales, se lee una interesantísima moción del concejal señor Mena, en la cual se extiende en largas consideraciones sobre la desgracia que sufre el niño Laureno Palacios, que al nacer a la vida de este mísero mundo, lo hizo con la horrible desgracia de carecer de vista. Solicita que por el concejo, se acuerde que se sea concedido, como ya se ha hecho en otras ocasiones, una cartilla del Banco de Previsores del Porvenir, le garanticen un modesto pasar para cuando su padre por la edad o por fallecimiento no pueda subvenir a sus necesidades.

El Concejo por unanimidad, acuerda sea tomada en consideración la propuesta del señor Mena, y que pase a la comisión de Beneficencia, para que haga la propuesta con la debida información.

La comisión primera, deniega la autorización solicitada por don Pedro Díaz, para construir una cocina en el Foso de San Felipe.

Viene a continuación el resultado del examen de aptitud para cubrir la plaza de jefe de Archivo y Biblioteca.

La comisión da cuenta del resultado de este examen, manifestando que tan solo han sido dos los opositores que han concurrido al mismo.

Que tanto don Emilio Martín como don Gabriel Benítez Moreno, están capacitadísimo para el desempeño de la misión que ha de competirles, pero que en realidad el último de ellos ha presentado con mayor perfección sus trabajos, lo que le da una cierta preferencia para la elección. Sin embargo dejan al criterio de la Corporación, el decidir a quien se le ha de conceder la posesión del empleo.

El señor Sánchez Mula manifiesta, que una vez que la Comisión signa en su informe que el trabajo del señor Benítez ha sido mas completo y que por consiguiente hay demostrada una mayor preferencia por este señor debido a su exámen, es a él a quien se le debe adjudicar la plaza.

El Concejo por unanimidad se pronuncia en este sentido, correspondiendo por consiguiente ocupar

la plaza vacante a don Gabriel Benítez Moreno.

En peticiones graciabiles, hay un ciudadano que se llama José Benítez, que solicita le sean aplicadas 15 sesiones de corriente de diatermia, cosa a que circunscribe la resolución a la información de la comisión correspondiente se accede.

También favorablemente informado por la comisión se acuerda que a Marcelino Tejeda se le compren unas gafas para que vea.

Lorenzo Benavides es un pescador que tiene una barca, y la barca un motor; el motor está averiado y como para que pueda navegar la barca el barquero necesita que el motor funcione, solicita que le sean abonadas cuatrocientas pesetas para el arreglo del mismo. La comisión teniendo en cuenta que este pescador tiene tres hijas que trabajan, ayudando al padre a soportar las cargas de la casa, propone que se le abonen a cuenta 100 pesetas, aclarando el señor Chacón presidente de la comisión, que desde luego el abono deberá de hacerse una vez reparado el motor en cuestión.

El señor Benhamú, no por que se lo haya dicho el interesado, sino porque el lo sabe por conducto fidedigno, asegura que la reparación vale 175 pesetas, y que esta suma es la que debe ser satisfecha.

Más surge la oposición del señor Mena, que estima muy razonables las consideraciones hechas por la comisión.

Al Concejo por consiguiente, ateniéndose a lo por esta propuesta, decreta que se le satisfagan las mencionadas cien pesetas tan pronto justifique que la reparación se efectuó.

Una faja de goma que solicita Antonio Lavado, se acuerda que se le compre.

SUBASTAS

Se da conocimiento al Ayuntamiento de que las próximas subastas a celebrar son las siguientes:

Día 23: Subasta de la estación de autobuses.

Día 25: Adquisición del vehículo para el servicio de la Corporación. Idem: Saneamiento de la Plaza de Azcárate.

Día 29: Subasta del Garage y Parque de Bomberos.

Se acuerda que para intervenir en estas subastas, sean nombrados los presidentes y un concejal de las comisiones.

CENSO ELECTORAL

Se da conocimiento a los ediles que integran la sesión, de que según las nuevas distribuciones en que ha sido calculado el censo después de su rectificación, es menester proporcionarse ocho urnas que faltan actualmente.

Dice el señor Benhamú, como hombre previsora que es, que sería

conveniente esperar a que fuese aprobada la nueva ley electoral.

El Alcalde dice que la ley electoral no puede nunca rectificar la distribución de colegios hecha en la distribución del censo de Ceuta.

Conformes todos con ello, se aprueba el que las nuevas urnas sean adquiridas, y el alcalde anuncia que probablemente serán hechas por el carpintero de la brigada de conservación.

GASTOS

Se eleva este capítulo a la respectable cantidad de 35.874 pesetas.

El señor Mena toma la palabra para impugnar el pago a la fábrica de luz. Dice que durante el mes son cerca del 20 por ciento de las luces de alumbrado público que están sin funcionar, pues las quejas a los guardacalles no son atendidas, y como es un servicio que no se cubre, es justo que la comisión investigue lo que haya de cierto sobre ello para descontar de la suma facturada la parte proporcional que corresponda a esta falta de servicio.

El síndico señor García sentencia que se puede pedir todo lo que se quiera a una comisión menos el que vuelva a estudiar un asunto que ya está estudiado. Por tanto, que lo que puede acordarse es que quede el asunto sobre la mesa para que lo estudie el señor Mena y los concejales que lo tengan por conveniente.

El señor alcalde manifiesta que agradecería al señor Mena que le diga a la Presidencia los casos de infracción para tomar las medidas pertinentes, y que le extraña mucho que estando viendo a la presidencia todos los días no le haya comunicado las quejas.

El señor Mena aclara que a quien ve todos los días es al alcalde, pero que al presidente tan solo lo ve una vez por semana.

El señor Sanchez Mula interviene para decir que siendo la denuncia del señor Mena concreta de que ha habido lunes que han permanecido dos meses sin luz, como esta denuncia debe ser aclarada, cree que debe quedar el expediente sobre la mesa hasta que en la sesión próxima pueda determinarse cuales fueron estas a la vista de los datos que el señor Mena aporte. Así se acuerda.

El señor Mena dice que también impugna la factura del agua, pues observa que en el mes de Febrero se ha pagado menor cantidad que en otros meses, ya que las partidas que se satisfacen por este preciado líquido generalmente son regulares en su suma.

El señor Alcalde les hace observar que la rebaja de consumo equivale aproximadamente a un diez por ciento, y que un diez por ciento es justamente el numero menor en días que le corresponde a febrerillo el loco.

El señor Mena se da por satisfecho y se acuerda la conformidad con todas las cuentas presentadas excepción hecha de la factura de luz que queda sobre la mesa para la investigación a que antes hemos aludido.

INGRESOS

Ascienden los ingresos que detalladamente se leen a 90.015,45 pesetas. El señor Mena hace observar que subiendo los ingresos que se obtienen en la lonja de subastas del pescado a 100 pesetas por decena, y siendo justamente esta misma suma la que se paga al funcionario que está allí para cobrar estos arbitrios, que considera sería mas conveniente destinar al funcionario a otro sitio y dejar libre de impuestos a los industriales que satisfacen por este concepto, con lo que se conseguiría sin perjuicio del ayuntamiento, una ventaja para estos modestos industriales.

El Alcalde dice al señor Mena que este funcionario ya fué trasladado a la pescadería de otro sitio donde los ingresos que cobraba eran muy inferior al sueldo que percibía.

Las cosas quedan como estaban. (Continuará mañana).

BAYER

Aspirina

es el remedio excelente que alivia sus dolores, produciendo una agradable sensación de bienestar, a la vez que reanima y levanta las fuerzas, sin atacar el corazón ni los riñones

MARZO

19

San José

PARA SAN JOSE

El regalo favorito en la Joyería Platería y Relojería

LA ESMERALDA

Soberanía Nacional, 6. CEUTA

CASA REMINGTON

Ultimos modelos de oficinas y portátiles

REAL, 165

GIBRALTAR

Unicos concesionarios para Gibraltar y Marruecos español

Esta casa no vende máquinas reconstruidas

Mas información de Tetuán

La señorita Clotilde Peris de Vargas

La Prensa de la mañana sorprendió dolorosamente a la población con la noticia del inesperado fallecimiento de la distinguida y virtuosa señorita Clotilde Peris de Vargas, hermana del teniente coronel jefe del Batallón Cazadores de África número 6, don Joaquín Peris de Vargas, nuestro antiguo y buen amigo.

Una rápida enfermedad, complicada a última hora con un colapso cardíaco, ha arrebatado la vida a la señorita Peris de Vargas, cuando nada, ni su temprana edad, ni su fuerte constitución física, ni su espíritu alegre y optimista, encendido en risueñas esperanzas, hacían presagiar el funesto desenlace.

Los escrupulosos auxilios de la ciencia, confiados a la pericia de los doctores Lomo y Mañas, ni el hondo celo familiar de sus hermanas Carmita y Joaquín, pegados incansablemente al lecho del dolor, pudieron evitar que la tragedia se consumase. La señorita Clotilde Peris de Vargas, confortada con los auxilios espirituales de la religión entregaba su alma a Dios en las primeras horas de la mañana de ayer.

La noticia corrió prontamente por la población, produciendo en todas partes a un mismo tiempo impresión de estupor, ya que la señorita de Peris de Vargas había frecuentado hasta hace un par de días los medios sociales en que brillaba por su bondad, simpatía y extraordinaria cultura, e impresión de hondo sentimiento, ya que la muerte arrebatada de un golpe ese ramillete de magníficas cualidades morales.

La señorita Peris de Vargas solía pasar con su hermana Carmita grandes temporadas en Tetuán, residiendo habitualmente en Barcelona, y fruto de esas estancias locales eran las grandes amistades y simpatías que la finada había conseguido conquistar en todos los medios sociales de la capital del Protectorado.

Por el domicilio de los señores de Peris de Vargas desfiló ayer mañana medio Tetuán. Las listas de pésame colocadas en el vestíbulo de la casa doliente se cubrieron enseguida de firmas y fueron numerosas las personas que se acercaron a exteriorizar personalmente sus sentimientos a los señores de Peris de Vargas, profundamente afectados por la terrible desgracia.

A las cinco de la tarde tuvo lugar el traslado del cadáver desde la casa mortuoria al depósito del Hospital Militar, donde, por deseos manifestados en distintas ocasiones por la extinta, permanecerá 24 horas antes de ser inhumado definitivamente en el cementerio católico.

El triste acto constituyó una verdadera manifestación de pesar. Formaron la presidencia del duelo, el hermano de la finada, don Joaquín Peris de Vargas, quien tenía a su derecha a S. E. el Alto Comisario, don Manuel Rico Avello, Coronel jefe de la Legión, señor Molina, comandante Granados, en representación de S. A. I. el Jefe, Delegado de Hacienda, señor Pita Do Rego, de Fomento, señor Serrano, y otras personalidades. Detrás seguía una comitiva numerosísima, integrada por la mayor parte de las autoridades civiles y militares de la capital del Protectorado, comisiones musulmanas e israelitas, y representaciones de todos los sectores y actividades sociales de Tetuán.

El desfile de la extraordinaria manifestación—pocas veces vista en Tetuán—ante la presidencia del duelo, duró cerca de veinte minutos.

El cadáver de la señorita de Peris de Vargas, encerrado en lujosa caja de caoba, fué bajado a hombros de varios amigos de la familia doliente y colocado en el auto estufa, repleto de coronas y brazadas de flores naturales.

Precedía a la comitiva el clero con cruz alzada. Frente al cuartel de Artillería se rezó un solemne responso y se despidió el duelo.

Los familiares y algunos íntimos se trasladaron al Hospital Militar, en cuyo depósito fué colocada la caja mortuoria hasta mañana en que el cadáver recibirá cristiana sepultura.

En ocasión tan triste, nos sumamos de todo corazón al sentimiento que embarga a la familia doliente, y de manera muy especial a los hermanos de la finada, doña Carmen y don Joaquín Peris de Vargas, el excelente y caballeroso amigo, a quienes debe servir de lenitivo en su dolor el comprobar como la ciudad en pleno ha pugnado por asociarse a los sentimientos que les embargan.

Junta de Servicios Municipales

AUTORIZACIONES

Mohamed Ben Mohamed Tansamani, para abrir una tienda de comestibles sin venta de bebidas en la calle de Niarin (Trankats).

—Abdelkrim Ben Abdeslam el Kanaki, para otro establecimiento igual en la misma calle y barrio.

—A Miguel Aragón Márquez, la apertura de una sucursal de su panadería, en un local de la calle de la Luneta.

—A Francisco Fernández Ruiz, para la colocación de un rótulo sobre madera o azulejo en la fachada del local de la fábrica de caramelos en avenida de Pablo Iglesias, (Ensanche).

—A Miguel Aragón Márquez, la colocación de un letrero en la sucursal de panadería que posee en la calle de la Luneta.

—A Josefa Carrasco, la colocación de otro rótulo en su panadería sita en la calle de Nicolás Salmerón.

—A Luis Fernández Hernández, para colocar tres rejas en otras tantas ventanas de su inmueble sito en el barrio de San Antonio.

—A Mohamed Ben Hach Mohatar, para cambiar el bastidor de madera de una puerta y otro de ventana, haciendo reparaciones interiores, en su casa de la calle de Kuas (Trankats).

—A Alberto Garzón, para sustituir tres techos de madera por vigas de hierro y parcheo en el interior de una casa de su propiedad sita en la calle de Salomón Levy, (Judería).

A David Benzaquen Cohen y María Martín Verdeja, se les autoriza la venta de pan en sus tiendas de esta ciudad, (calles Nicolás Salmerón y República respectivamente).

DENEGACIONES

A Garpar Benítez, la venta ambulante de garbanzos y guisantes en el solar frente a la pescadería.

—A Mahamed Ben Abdel-lah El-bati, denegándole la venta de verduras y frutas en el mencionado solar.

DENUNCIAS Y SERVICIOS

Por los agentes de la Policía urbana, se han efectuado los siguientes:

Se denuncia a Moisés Bentata, por pintar la fachada de su tienda en color distinto al que se le ha autorizado.

—Idem a Al-lal Ben Ahmed Ben Mohamed, por pretender exportar gallinas a Ceuta sin permiso.

—Fueron conducidos a la Jefatura de Policía Gubernativa, Manuel Fernández Cruz, Layasi Ben Haidi, Said Ben Ali Auixa y Soodia Bentz Saidi Muarak, por maltratarse de obra en la calle Tarrafin.

—Idem id. id. Salvador Oliva Avilés, por amenazar y dirigir palabras insultantes al lacero de esta Junta.

—Idem id. a Antonio Rodríguez García y Juan Noguero Carrmona, por denuncia de éste contra el primero, por malos tratos y rotura de la puerta de una barraca.

—Por el lacero municipal han sido capturados tres perros.

Letras de luto

Las pesimistas impresiones sobre el curso de la grave enfermedad que aquejaba desde hace días

al sabio Catedrático de Derecho Mercantil de la Universidad de Granada, don Antonio Díaz Domínguez, padre político del secretario general de la Alta Comisaría, don Manuel de la Plaza Navarro, tuvieron en la madrugada de ayer fúnebra confirmación.

Los esfuerzos denodados de la ciencia y los exquisitos cuidados de sus familiares se estrellaron ante los estragos del mal y la debil constitución del anciano profesor.

El señor Díaz Domínguez ha fallecido en Granada a los ochenta y cuatro años de edad.

Su muerte ha sido sentidísima no solo en la indicada capital andaluza, donde el señor Díaz Domínguez consumió la mayor parte de su vida divulgando las enseñanzas de su prestigiosa cátedra de Derecho Mercantil, en cuya materia era una de las primeras mentalidades españolas, sino en muchos otros puntos de Andalucía y Marruecos, ya que cierto tiempo a esta parte raros serán los abogados diseminados por estas latitudes que no asistieran al aula granadina del sabio y bondadoso catedrático.

Consagró su vida al estudio. Alejado de la cátedra en estos últimos años, aumentó su cultura prodigiosa con nuevas lecturas y aprendizajes y dedicó preferente atención al mejoramiento y perfección espiritual de su vida. Fué bondadoso, comprensivo y servicial. No tuvo enemigos. Todos sus alumnos—entre los que cuenta el autor de estas líneas lo recordarán siempre como modelo de profesores y espejo de caballeros. Vivió como un sabio y murió como un santo.

Granada entera no ha podido asociarse al acto de su entierro, que tuvo lugar ayer tarde, porque la sencillez del finado dispuso en su última voluntad que el sepelio se verificase en la mas estricta intimidad. El señor Díaz Domínguez pertenecía a esa recia estirpe hispánica, escuela de sabiduría y sobriedad, que ha reheuido siempre todo género de pompas y vanidades mundanas.

En ocasión tan dolorosa—doblemente dolorosa por la devoción que sentíamos hacia el finado y por el afecto que nos liga a sus distinguidos familiares—hacemos llegar a todos sus deudos, y muy especialmente a don Manuel de la Plaza y a su respetable y virtuosa esposa, afectados hondamente por la terrible desgracia, la expresión de nuestro duelo, largo y sincero, por la irreparable pérdida que experimentar.

Irreparable pérdida en verdad, porque no todos los días se improvisan sabios de la solidez del viejo catedrático de Derecho Mercantil ni se cruzan caballeros de la elevada alcurnia moral de don Antonio Díaz Domínguez.

Descanse en paz.

Ayuntamiento de Ceuta

Negociado de Instrucción Pública

AVISO

Por el presente se pone en conocimiento de los señores industriales correspondiente, que, hasta las 12 horas del día 22 del actual, se admiten en esta Secretaría municipal, pliegos en sobres cerrados para el suministro de material escolar, con destino a los centros docentes de primera enseñanza nacionales y municipales. Las relaciones del mismo, se encuentran en el Negociado segundo de esta Dependencia, para que puedan ser examinadas por los interesados, en horas y días hábiles de oficinas, hasta la indicada fecha; y cuyo material, es el que sigue:

Pedagógico móvil (librería, tejidos, mercería y relojería).

Pedagógico fijo (carpentería y fontanería).

Escritorio y papelería.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta 15 de Marzo de 1935.

El Secretario accidental,

ARTURO RUBIO.

(19)

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este Servicio, carbón mineral, pinturas, algodones, grasas, aceites y otros diversos artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura, los industriales a quien interese pueden sus ofertas en esta Oficina, sita en el Cuartel de Colón, principal, hasta el día treinta y uno del mes de la fecha con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta 15 de marzo de 1935.—El comandante jefe, JACOBO LOZA.

Teléfono de "El Faro de Ceuta" 7-9-9

"El Faro de Ceuta" en Larache

(De nuestra delegación especial)

Nuestras entrevistas

Hablando con la bella señorita Simy Moryusef "Miss Hispano Hebrea"

En nuestra agradabilísima misión de entrevistar a las «Misses», proclamadas en nuestra ciudad durante las pasadas fiestas de Carnaval, nos ha correspondido hoy dar a conocer la celebrada con la bellísima Srta. Simy Moryusef Abitbol, proclamada con singular acierto «Miss Hispano Hebrea 1935», durante el grandioso y último baile celebrado por la Asociación Hispano-Hebrea en el Cinema X, baile que dejó gratísimo recuerdo entre las numerosas y distinguidas familias que a él concurrieron, y que no ocultaron su general satisfacción al conocer el fallo del Jurado encargado de elegir a la Miss galardón que recayó en criatura tan infinitamente bonita como es esta encantadora criatura de quince perfumadas primaveras, y una de las flores más fragantes que tiene la colonia israelita de Larache en su jardín de lindas y bellas jovencitas.

Dignísima representación tiene la belleza hispano-israelita, en esta adorable criatura modelo de alta educación y amante de su raza, al mismo tiempo que admiradoras fervientes del pueblo español y del musulmán, para el que no regatea sus elogios y que nosotros nos complacemos en hacerlos público.

En el confortable chalet, donde los días festivos y tradicionales, ondea el pabellón holandés, y que sirve de residencia a los distinguidos señores de Moryusef. Don Moses, que ostenta dignamente la presidencia del Consejo Comunal Israelita y la representación consular de Holanda en Larache, nos hemos entrevistado con la deliciosa «Miss Hispano-Hebrea» Simy Moryusef, que en unión de sus respetables padres y bella hermana, Olga nos han colmado de atenciones que les agradecemos vivamente.

Simy Moryusef, nació en Larache precisamente el año que vio la luz pública «Diario Marroquí», o sea el año 1920, contando en la actualidad quince años floridos de belleza y de juventud fascinadora.

Al preguntarle si está contenta por haber sido proclamada «Miss Hispano-Hebrea», nos sonrió, diciéndonos que es mucha su satisfacción por haber sido ella la elegida, y que se encuentra muy agradecida al Jurado que tuvo a cargo la difícil misión de elegir «Miss» en

tre tantas chicas bonitas como la noche de su proclamación se encontraban en el baile.

—¿...? —Los bailes de la Asociación Hispano-Hebrea merecen mis más sinceras felicitaciones que hago extensivas a la Comisión organizadora por los éxitos alcanzados.

—¿Usted cree, que todo centro o sociedad, debe de no obrar su Miss en determinada fecha de primeros de año?

—Yo creo que es un acierto, estos nombramientos y un estímulo para las chicas.

—Y usted Simy, como joven y bella israelita, que juicio le merecen las jóvenes españolas y musulmanas?

—Para mí unas y otras son dignas de mis mayores elogios y cariño ya que todas las jóvenes hispano-israelitas-musulmanas, debemos contribuir a fomentar nuestras relaciones amistosas, que es la verdadera fraternidad.

—Y de cine, que películas son las que las merecen su predilección, de cuantas se producen en el extranjero?

—Las americanas y las francesas, y especialmente las españolas, por ser las que más me hacen sentir y reír.

—¿Para los socios de la Asociación Hispano-Hebrea, me dirá usted algo que yo pueda comunicárselos desde las columnas del periódico?

—Indudablemente dígameles usted, que todos son muy simpáticos, y que les quedaré eternamente agradecida por sus finas atenciones y amable acogida que me dispensaron.

—¿...? —También para la prensa en general y muy particularmente, para la prensa local, mi mas profundo agradecimiento, deseando a todos los mas rotundos éxitos. Y para Larache, este mi querido Larache, le deseo toda clase de prosperidades.

—¿Y dígame Simy, es satisfacción para una joven israelita cruzar su pecho en la proclamación de «Misses», con la banda de los colores nacionales de España?

—Para las jóvenes israelitas en general constituye un gran honor el llevar cualquier emblema de nuestra querida España, y para mí en particular como israelita y española, me es doblemente satisfactorio, sintiéndome en todo momento honrada y orgullosa de ambas cualidades.

—¿Es aficionada a la lectura?

—Mucho y mi predilección son

los libros de Zamacois, Palacio Valdés, Concha Espina y otros.

Muy agradecidos hemos quedado a estas breves impresiones que hemos cambiado con la bellísima Miss Hispano-Hebrea, Simy Moryusef, a la que felicitamos nuevamente por el honroso título que ostenta para el año actual.

Abate BUSSONI

Para el concurso de belleza internacional.

Anoche fué elegida "Miss Larache" la bellísima señorita Lucí Medrano

Indiscutible acierto ha sido el de Jurado, encargado de elegir «Miss Larache» al designar para ostentar tan alto título, a la bellísima señorita Lucí Medrano, una deliciosa rubia y escultural criatura, que tiene en nuestra ciudad millares de admiradores y goza de generales simpatías.

La Agrupación de Periodistas, alcanza en este su primer año de elección de «Miss Larache» un resonante triunfo que ha de tener su apoteosis en la brillantísima fiesta que organizará en breve en honor de todas las «Misses» de las poblaciones de Larache, Alcazarquivir y Arcila, fiesta en la que se ha de hacer la proclamación de «Miss Larache».

Lucí Medrano, tiene bien conquistado este título, por su singular belleza, elogiada y admirada en diversas fiestas organizadas en nuestra ciudad especialmente en el año 1933 y con motivo de la gran cabalgata que desfiló durante los festejos tradicionales de Junio, la deliciosa Lucí, simbolizando a la República española, presidió la carroza principal de aquella cabalgata en unión de otras dos bellísimas señoritas, Adelaida Campos y Luisita Martín, que también ostentaron el título de «Miss».

En nuestro número de mañana ampliaremos detalles de la elección de «Miss Larache» que de aspirar al título de «Miss Marruecos» con las bellas Misses de Tetuán y Ceuta.

EN GENERAL FRANCO EN LARACHE

Esta noche ha llegado el nuevo Jefe Superior de las Fuerzas Militares, el héroe e ilustre general don Francisco Franco, que mañana visitará las dependencias oficiales y revisará las tropas de esta guarnición.

En esta visita, acompañaré al prestigioso general en nombre de EL FARO DE CEUTA y enviaré para el próximo número amplia información.

Representación general para Marruecos español, Tánger y Gíbraltar

CASA ROS

Tetuán-Ceuta - Larache-Alcázar



PHILIPS 1935

RADIO

SUPER-OCTODO

NUEVO PRINCIPIO EN RADIO

PHILIPS, siempre a la cabeza, ha lanzado la múltiple válvula OCTODO, cambiadora de frecuencia, que por desempeñar las funciones de tres válvulas en una sola, ha permitido construir aparatos de reducido precio y gran rendimiento. ● Los modernos receptores PHILIPS, que llevan esta válvula, tienen la máxima selectividad y potencia, recibiendo toda Europa; perfecta reproducción, sencillo manejo; ondas cortas y largas; mínimo consumo de corriente, cumpliendo con todas las prescripciones internacionales de seguridad.

PIDA UNA DEMOSTRACIÓN AL MÁS PRÓXIMO REPRESENTANTE OFICIAL PHILIPS

PHILIPS SUPER OCTODO

Quiniela "El Faro de Ceuta"

Delegación de Tetuán: Cardenal Cisneros, 24.

PUNTOS	
Donostia.....	Betis.....
Athletic Madrid.....	Arenas.....
Oviedo.....	Barcelona.....
Español.....	Madrid.....
Athletic Bilbao.....	Racing.....
Sevilla.....	Valencia.....

FIRMA.

Pónganse bien legibles los resultados.

- Anuncios oficiales -

Ayuntamiento de Ceuta

Relación de aspirantes a vigilantes de Arbitrios por introducción en el término municipal de artículos de comer, beber y arder.

PRIMERA TANDA

Número 1, don Juan Angel Garcia Molina; idem 2, don Diego Garcia Jimenez; idem 3, don Manuel Rios Lorente; idem 4, don Antonio Santos Román; idem 5, don Antonio Becerra Gómez; idem 6, don Rafael Hinojosa Pérez; idem 7, don Braulio Zamora Ortiz; idem 8, don Manuel Muñoz Rodríguez; idem 9, don Rafael Garcia Martín; idem 10, don Antonio Gutierrez González.

SEGUNDA TANDA

Número 11, don Rafael Gavira Trujillo; idem 12, don Arturo González Martínez; idem 13, don José de la Rubia Vela; idem 15, don Miguel Gutiérrez Silva; idem 16, don José Moreno González; idem 17, don Rafael Pleguezuelo Jimenez; idem 18, don Antonio Postigo Rivas; idem 19, don Manuel Ruiz Rojas; idem 20, don Manuel Filloy Simón; idem 21, don Diego Rosado López.

TERCERA TANDA

Número 22, don Cristóbal González Vargas; idem 23, don Eliseo Labarga Pérez; idem 24, don Victoriano Díaz Mesa; idem 25, don Juan Raggio Vázquez; idem 26, don Miguel Vicente de Torres Castro; idem 27, don Miguel Suárez de la Rubia; idem 28, don Juan Garcia Blanco; idem 29, don Francisco Pinto Torres; idem 30, don Francisco Harillo Micol; idem 31, don Fernando Ramirez Rominguera.

CUARTA TANDA

Número 32, don José Berrocal Rubio; idem 33, don Isidoro Martínez Valdivia; idem 34, don Vicente Sánchez Pérez; idem 35, don Alfonso Pardesa Navas; idem 36, don Antonio Parras Pérez; idem 37, don Francisco Canas Gurra; idem 38, don Antonio Castro Baena; idem 39, don Ricardo Villergas Caballero; idem 40, don Cosme Ibañez Sáiz; idem 41, don Francisco Casas Caba.

QUINTA TANDA

Número 42, don Angelino Nieto Silveira; idem 43, don Angel Durandez Pérez; idem 44, don Antonio Martínez Rodríguez; idem 45, don Enrique Muñoz Lara; idem 46, don Manuel San Martín Diz; idem 47, don Demetrio Garcia Torres; idem 48, don Fernando Foncuberta Prados; idem 49, don Antonio Carrillo de la Torre; idem 50, don Natalio Bernal Sánchez; idem 51, don Salvador Durán Vizcaino.

SEXTA TANDA

Número 52, don Francisco Calderón Palacios; idem 53, don José Aguilar Tellez; idem 54, don Carlos Delgado Caracuel; idem 55, don Antonio Calderón Palacios; idem 56, don Julián Gutiérrez Montes; idem 57, don José Peláez Ruiz; idem 58, don Juan Moreno Jimenez; idem 59, don Miguel Cuellar López; idem 60, don Diego Pérez Gutiérrez; idem 61, don Salvador Benzo Navarro.

SEPTIMA TANDA

Número 62, don Joaquín Garcia Jimenez; idem 63, don José Rosas Molina; idem 64, don Miguel Santiago Muñoz Simón; idem 65, don Manuel Bravo de Mancilla y Herrera; idem 66, don Emilio Teba Sánchez; idem 67, don Ernesto Sastre Vallecillo; idem 68, don Arsenio Lorenzo Amieva; idem 69, don Sebastián Campanario Rodríguez; idem 70, don Venancio Morales Trujillo; idem 71, don Francisco Martín Rivera.

OCTAVA TANDA

Número 72, don Ignacio Encina Gil; idem 73, don Juan Roncero Gómez; idem 74, don Ricardo Montero Fraile; idem 75, don Alfredo Culebras Rubio; idem 76, don Juan Escribano Gallardo; idem 77, don Agustín Esteban Mena; idem 80, don Antonio Solano González; idem 81, don José Guzmán Calderón; idem 82, don Froilán Diego Hernández Guillén; idem 83, don Juan Cancas Arias.

NOVENA TANDA

Número 84, don Pedro Torres López; idem 85, don Francisco Azores Mariño; idem 86, don Adolfo Sarria González; idem 87, don Enrique Caliani Rodríguez; idem 88, don Rafael Tomás Carvajal; idem 89, don José Baró Alegret; idem 90, don Adolfo Cozas Siles; idem 91, don Antonio Ruiz Luquez; idem 92, don Antonio Aguilar Mérida; idem 93, don Eugenio Bollit Viso.—Falta C. P.

DECIMA TANDA

Número 94, don Eladio Mejias Gordillo. Falta P. N.; idem 95, don Leonardo Trujillo Rubio. Falta C. P.; idem 96, don Antonio Villalobos Borrego. Falta P. N.; idem 97, don Francisco Martínez Romero; idem 98, don Augusto López Diaz. Falta P. N.; idem 99, don Pedro Rivas Ramirez; idem 100, don Rafael Castillero Morial. Falta P. N.

TANDA ESPECIAL

Número 79, don Rodolfo Morilla Piñero, (menor 21 años).

EXCLUIDOS

Número 14, don Francisco Lladó Parrado. (Por tener mas de 50 años, en primero de Enero del año actual).

Número 98, don José Calvente Ossorio. (Por defecto de forma no subsanable en su documentación).

PARA VIGILANTES ARBITRIOS INDIGENAS

Número 1, Mohamed Mojata Tarari, idem 2, Abdelá Ben el Hadis Hamed Sergis; idem 3, Mohamed Ben Mohamed el Abab; idem 4, Abselan Ben Ali; idem 5, Mohamed Mohamed Quesqui; idem 6, Abselan Ben Mohamed Dedbi; idem 7, Dejan Doaua; idem 8, Xaaid Ben Hamed Bocoya.

PARA VISITADORES

Número 1, don José del Real Moreno.—Oficial 2.º; idem 2, don Joaquín Quiroga Perez.—Oficial 2.º; idem 3, don José Ruiz Gonzalez.—Oficial 3.º

NOTAS

1.º A los aspirantes número 93, 94, 95, 96, 98 y 100, que no han completado sus expedientes, se les señala un plazo que terminará a las doce horas del día diez y ocho para completarlos, bien entendido que transcurrido este plazo sin haberlo efectuado quedarán excluidos de examen.

2.º Los aspirantes indigenas efectuarán el examen el miércoles 20 del actual.

3.º La primera tanda de aspirantes, se examinará el día diez y ocho de los corrientes y sucesivamente los demás.

En el negociado segundo de este Ayuntamiento se evacuarán las consultas que hagan los aspirantes sobre el día de examen.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 13 de marzo de 1935.—El secretario A MECA.

Compañía de Mar de Ceuta

Necesitando adquirir este Cuerpo las prendas y efectos que a continuación se relacionan, se hace público por el presente anuncio, a fin de que los señores constructores que lo deseen puedan remitir sus ofertas, modelos y proposiciones al señor Alférez Mayor, hasta las doce horas del 19 del actual, a cuya hora se dará por terminada la admisión de pliegos, bien entendido que quedarán fuera de concurso los que se presente con posterioridad

Las prendas y efectos que se adjudiquen serán puestas en el Almacén del Cuerpo libres de todos gastos y el importe de este anuncio será a prorrato entre los constructores que obtengan la adjudicación.

PRENDAS QUE SE CITAN

150 Chaquetones de paño azul tina.
100 Corrajes completos color avellana.
Ceuta 13 de Marzo de 1935.
El Alférez Mayor, Francisco J. Ramos.—V.º B.º El Teniente Jefe, Miguel Lara. (19)

ALFON Y C.ª S. L.
SUCESORES DE S. L. BENTOLILA

ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 18 - Teléf. 344
CEUTA

UNDERWOOD

Las máquinas de escribir de esta acreditada marca LEGITIMAS, no puede venderlas nadie mas que la Representación Oficial de la Fábrica en Marruecos español, Melilla y Ceuta que es la Casa M. Fernández Benítez S. L. Soberanía Nacional 42, la única autorizada para entregar los certificados de garantía y de que son NUEVAS.

Ultimo modelo perfeccionado con tabulador decimal, que llena por completo las necesidades de cualquier mecanógrafo por exigente que este sea.

DESCONFIAR DE LAS MÁQUINAS DE ESCRIBIR NUEVAS de esta marca que os ofrecen, sin intervención de esta Casa, pues seguramente serán reconstruidas en el mejor de los casos.

Exigir el certificado de garantía, facil modo de convenirse.

Ideal

ESTE NOMBRE SOBRA Y BASTA

Ideal. - Ideal. - Ideal

Línea Pinillos

Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

FLETES MUY REDUCIDOS

Para más detalles informarán:

Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta

CONFITERIA Y PASTELERIA

LA OPERA

Al público en general

Esta acreditada casa sirve con esmero y puntualidad toda clase de encargos para bodas y bautizos. — Todos los domingos las exquisitas empanadas de carne.

NO SE OLVIDEN

Soberanía Nacional, 10.
Teléfono, 483

Señoras... CABALLEROS

No comprar vuestros

ABRIGOS

sin antes visitar la

SASTRERIA ABUELO

A medida desde 90 pesetas

Casa Aguilar

Sucesor de GARCIA y AGUILAR

Fermin Galán, n.º 18 Teléfono 224
CEUTA

Ferretería y Herramientas Efectos Navales, Batería de cocina de hierro, esmaltada y saneamiento moderno.

Opositores, Interventores, Auxiliares de Interventores

El libro Tierra Guisch, Regímenes jurídicos de la propiedad inmobiliaria en el antiguo y moderno Marruecos es un claro y documentado estudio sobre los problemas de la propiedad inmobiliaria en Marruecos (zonas española, francesa y tangerina), con un estudio comparativo de la legislación islámica y de la vigente en cada una de las zonas, publicado por D. Ramón V. Franqueira, fiscal del Tribunal Mixto Internacional. Para adquirir este libro, indispensable a quien desee conocer la organización jurídica de la Propiedad en Marruecos, según el Derecho tradicional y moderno, diríjase a D. Miguel Jimenez Cazorra, Apartado de Correos n.º 124, Villa Bendayan (junto al Grand Hotel Valentina), en Tánger, quien lo entregará a reembolso de su importe de

DIEZ PESETAS

ACADEMIA CERVANTES

Plaza Ruiz, núm. 4.

Preparación completa para las carreras de Derecho, Medicina, Ciencias, Farmacia, Militar, Comercio y Aduanas.

Bachillerato, Enseñanza primaria y Cultura General.

Clase diaria de Inglés, Arabe literal y vulgar y Taquígrafia.

MATRICULA: DE 11 A 13

"Las curiosidades del Universo"

Causará sensación... el nuevo y bonito album

"NESTLÉ"

"Las Curiosidades del Universo"

Apresúrense en adquirir uno de cualquier buen establecimiento o bien en canje de:

10 etiquetas Harina Lacteada NESTLÉ
El Alimento Infantil Ideal.
«Con tres cuartos de siglo de éxitos constantes»

20 etiquetas de leche Condensada "La Lechera"
«La marca de leche más famosa entre todas».

40 etiquetas de Leche Condensada "Mariposa"
Con toda su crema

100 Envolturas de ricas Chokolatinas "NESTLÉ"

Las nuevas y preciosas estampitas están ya saliendo en todos los CHOCOLATES NESTLÉ que se expenden en Confiterías y Tiendas, en cantidad muy variada, pues el concurso solo durará:

SEIS MESES

ADEMAS, OTRO GRATO ALICIENTE:

Exclusivamente para CEUTA se reserva un conjunto de bonitos y valiosos regalos

Exigid siempre los exquisitos Chocolates NESTLÉ participando en nuestro atractivo Concurso : : :

PARA MAS DETALLES Y PROSPECTOS:

Sociedad Nestlé

Anónima Española de Productos Alimenticios

Subdelegación de Ceuta: Pablo Iglesias, n.º 12

Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Se ha inaugurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42

JAZMINES NEGROS

Colonia, Locción, Extracto, Polvos Crema, Brillantina

Dejara por donde pase, una estela de distinción, usando los perfumes

Remita el adjunto cupón al Apartado 152 de Ceuta y recibirá un regalo de este perfume.

Nombre

Dirección

Aficionados de aparatos de Radios PHILIPS

Absténgase de comprar sus aparatos PHILIPS en segunda o tercera mano porque los paga al doble de su valor. Los distribuidores oficiales de la

R. C. A. RADIO VICTOR

en toda la zona española les presentarán muy en breve, aparatos PHILIPS importados directamente de Holanda

A PRECIOS DE FABRICA

DEMOSTRACIONES GRATUITAS A DOMICILIO

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

AGENTES OFICIALES:

CEUTA: José Calatayud, Camoens, 16

TETUAN: Id.

LARACHE: Radio Electricidad, Pasaje Gallego

ARCILA: Id.

ALCAZARQUIVIR: Benhayon & Aflalo

Film Local

Festejos populares.—Hoy nos vamos a ocupar de algo que pueda alegrarnos nuestro caído ánimo; no siempre se ha de tratar de calles sucias, de cosas pobres, ni de mayores o menores deficiencias observadas. El Film de hoy lo vamos a dedicar a la petición de una gracia y al recuerdo de algo que desapareció sin saber las causas.

Es el caso que en todas las poblaciones de alguna importancia, en todas las capitales, no ya de España sino hasta en el Extranjero, se procuran organizar fiestas populares en los barrios de las mismas con el objeto de que salgan unas perras de los bolsillos de los que tienen tal gracia y se beneficien los comercios del barrio en que se celebran y hasta recojan algo de este beneficio el comercio en general de la población.

Conocidas son de todos las verbenas madrileñas y no menos conocidas las distintas terias que en todos los lugares se celebran y cuya finalidad no es otra que la que más arriba se apunta: hacer gastar y allegar fondos.

En nuestra población hubo una época en que, a más de las fiestas organizadas en honor a la Virgen de África, se celebraban otras, como eran los del Corpus, Semana Santa, conmemoración del 2 de mayo, San Antonio, con su típica romería... en fin, había ferias populares que se celebraban en distintos lugares y en las que el público encontraba un algo de distracción y no menos beneficio; pero todo fué desapareciendo, todo quedó caído en un más o menos largo plazo, y hoy el pueblo lucha y trabaja, aburriéndose y cayendo en el mayor de los desánimos.

Pero aun hay algo más; en aquella época, donde bien pudiéramos decir que los festivales se prodigaban, hubo grupos de comerciantes, animosos, que pusieron sus esfuerzos y sus intereses y se organizaron distintas fiestas en algunos barrios que resultaron verdaderamente animadas y beneficiosas para el comercio.

El Ayuntamiento ayudaba a esta labor con aportaciones pecuniarias, y todos tan contentos. Digna de hacerse notar la organizada en la calle García Hernández y la que más tarde se celebró en la barriada de Jadú.

Hoy el comercio sufre una verdadera crisis económica; no hay más que observar sus escaparates para sin profundizar en otra cosa pueda cualquiera darse perfectamente cuenta de ello. Hoy la población carece de ese festejo popular que le anima, que le alienta en la diaria lucha, y habiéndose los festejos reducido a las ferias de agosto y a las del 14 de abril, no estaría de más ver la manera de resucitar algunas de aquéllas que menos le puedan costar al munici-

pio y en la que los organizadores puedan poner el interés artístico y el interés comercial.

Con un poco de buen deseo podrían hacerse revivir las verbenas en los barrios, la población en general lo reclama; así es que creemos llegada la hora para su organización.

Entidades comerciales y Ayuntamiento tienen la palabra; nosotros no hacemos más que apuntar la idea, ya que puede ser originar de beneficio en todos los sentidos.

Nota: Deportivas

AYER TARDE MARCHO EL CEUTA SPORT

En el vapor correo de ayer tarde, marcharon a Algeciras, desde donde continuarán su viaje hasta Granada donde celebrarán dos encuentros los días 17 y 19 del actual los entusiastas componentes del Ceuta Sport, campeón de Marruecos.

La expedición la componen los jugadores: Chico, Gómez, Rey, Sanjuán, Barrientos, Caliani, Foncuberta, Murube, Traverso, Díaz, Maquili, Muñoz y Cortés, el entrenador señor Traveso y el directivo señor Traveso (José).

Ayer dimos la noticia de que el jugador tetuaní Mateo ocuparía el centro de la línea media por no poderse desplazar el titular Foncuberta.

Solucionado el compromiso que lo retenía en nuestra ciudad, Foncuberta marcha con sus compañeros y será el eje de la media blanca sobre la cancha de los Cármenes.

Hemos sostenido una breve conversación con un directivo blanco y este nos ha hecho resaltar el estado optimista de todos los jugadores y nos ha rogado hagamos público que en las dos luchas que han de sostener contra el potente cuadro del Recreativo de Granada se disputarán una magnífica copa de plata. Además nos han comunicado que es probable que el domingo día 24, de regreso para Ceuta, celebren un encuentro en Málaga con el Malacitano F. C.

La animación que ha despertado en Granada los dos partidos de nuestro gran campeón, es enorme, por las excelentes referencias que de su clase se tienen allí, y que esperamos puedan ratificar en el terreno de juego.

Buen viaje y mucha suerte deseamos a nuestros representantes. El FARO tendrá al corriente de estos matches a la afición ceutí, con la rapidez y veracidad acostumbradas.

OUT.

Geografía de Marruecos

POR LA

COMISION HISTORICA DE MARRUECOS

Obra en cuarto de 325 páginas profusamente ilustrada con mapas y fotograbados.

Encuadernada en lujo, 18 pesetas Rústica, 12 pesetas.

Pedidos a SOUSA y PEREDA Apartado número 549. MADRID. Se remiten contra reembolso.

NOTICIAS

LOS EXPLORADORES

El próximo domingo, a las siete horas de la mañana, el grupo local de los Exploradores de España realizará una magna excursión al Biut, desde su domicilio social.

Al mando de los jóvenes y decididos expedicionarios, marcharán los activos y entusiastas don Pedro del Corral, inspector, y don Francisco González Romano, instructor.

Deseamos que el éxito corone sus esfuerzos y que pasen un domingo alegre y divertido.

ONOMASTICA

La esposa de nuestro buen amigo, cooperario de la imprenta donde se edita EL FARO DE CEUTA, celebró su fiesta onomástica recibiendo valiosos obsequios de sus emistades, a los que invitó en su domicilio.

A las felicitaciones recibidas unimos las nuestras.

VIAJEROS

Después de pasar unos días en esta plaza regresó a Sevilla el ingeniero jefe de las obras de aquel puerto don Rafael Vegazo.

—Regresó a ésta el comerciante de esta localidad don José Machuel.

—El jefe del Ejército, don Fernando Fernández, marchó a la Península acompañado de su familia.

—A Madrid marchó el farmacéutico de esta plaza don Francisco Romero.

—También marchó a la Península el jefe del Ejército don Manuel Pardo.

—Llegaron de la Península don Cándido Blanco, don Francisco Onayo, don José Rivas, don Andrés Sarapio, don Miguel de León, don Juan Rodríguez, don Antonio Sánchez, don José Aguilár, y familia, don Vicente Medina, don Benito Ortiz y don Manuel López.

—Marcharon a España, D. Fernando García y señora, don David Gutiérrez, don José Rodríguez y don Leandro Martínez.

LA BARCENA

Se nos asegura que la gran artista Catalina Bârcena y el notable escritor, don Gregorio Martínez Sierra, piensa instalar definitivamente su domicilio en Marruecos, habiendo escogido la ciudad de Tânger, para tal fin.

Actualmente estas personalidades se encuentran pasando temporada en una casita de la vega del Río Martín, próxima a Tetuán.

CORTESIA

El general jefe superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, nos remite un cariñoso saludo, al tomar posesión de su cargo, en el que se nos ofrece para cuando pueda ser útil, de manera incondicional.

Al acusarle recibo, nos ponemos a la recíproca y le deseamos todo género de éxitos en su cargo, por el que le reiteramos nuestra felicitación.

UNA OPERACION

Al niño Manuel López Rodríguez, de cuatro años de edad, se le ha efectuado ayer en la Clínica de Urgencia, una delicada operación que ha puesto de manifiesto la pericia de los doctores, que en ella han tomado parte.

Hace unos días este pequeño fué asistido de una herida por abulsión con aplastamiento de tejidos musculares y dedos del pié izquierdo, quedando por su estado encamado en la Clínica de Urgencia.

El día siete del presente mes hubo necesidad de amputarle los dedos tercero y cuarto de dicho pié por los doctores don Manuel Rovayo y don Diego Alvarez auxiliados por el practicante señor Romero, y ayer mañana ante el avance de la gangrena, hubo necesidad de amputarle el medio pié anterior, operación difícil y que su magnífico resultado ha puesto una vez más en evidencia, la pericia de cuantos en ella han tomado parte.

El pequeño operado, se encuentra en estado relativamente bien, por lo que felicitamos a los citados doctores y practicante.

SUCESOS

UNA BUENA PALIZA

Mohamed Ben Ali, que llgó de Tânger a disfrutar en es a y dar expansión a sus años juveniles, pues luenta con 25 años, o como ellos le llamen, se instaló en el Llano de las Damas.

Ayer el «Ben Ali», se encontraba con ganas de juergueta y se metió en una cantina, de las que hay por aquellos lugares, y ocultándose de Aia, se dió unos cuantos «latigazos» de buen morapio, y cogió un «tablón» capaz de sostener en equilibrio a la Telefónica de Madrid.

En ese estado, entabló lucha por contrariarle en sus caprichos, con otro Mohamed, el que le dió unos cuantos mamporros, viéndose obligado a acudir a la Clínica de Urgencia, donde se le asistió de una herida contusa con desgarro de tejidos en la región pariental, y alcoholismo agudo.

Después de asistido, salió como nuevo del citado establecimiento benéfico.

OTRO MORO HERIDO

También riñó con otro paisano Mohamed Ben Afa, que recibió herida cortante en la región escapular izquierda, siendo su estado calificado de leve. Este moro, es natural de Tânger, cuenta 22 años de edad, y no tiene domicilio fijo.

OTRA RIÑA

Francisco García Rodríguez, natural de Málaga, de treinta y un años de edad, y con domicilio en la Rivera, riñó con otro individuo y recibió una herida contusa en la región occipital de carácter leve, de la que fué asistido en la Clínica de Urgencia, calificándose de leve su estado.

UN MORITO ATROPELLADO

La camioneta número 530, de la empresa «La Bilbaina», que hace el servicio de viajeros entre esta plaza y Tetuán, atropelló al morito de cuatro años de edad Abselam Ben Abdelkader, en las proximidades de el Angulo y cuando este pequeño jugaba con otros amiguitos.

Según versiones recogidas, el chofer conductor del coche no vió al pequeño, pues su corta estatura la hacía invisible tras la muralla en que se encontraba, y de la que al salir corriendo, fue origen del suceso.

Conducido a la Clínica se le asistió de algunas heridas y fracturas, calificándose de grave su estado.

Información militar

JUICIO CONTRADICTORIO

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 28 en relación con el 17 del Reglamento de Recompensas en tiempo de guerra de 10 de Marzo de 1929 (C. L. núm. 4), se hace saber en la Orden General para conocimiento de cuantos deseen declarar, que por el coronel del Regimiento de Infantería número 10, don Crispulo Moracho, se instruye el expediente de juicio contradictorio que determina el artículo 34 de dicho Reglamento, para acreditar si el alférez de Carabineros de la Comandancia de Barcelona, don Valentín Garrido San Clemente, se hizo acreedor al ascenso al empleo inmediato por su actuación en los hechos que menciona la Orden General de esta División del día 31 de Enero último, durante los sucesos revolucionarios de Octubre próximo pasado.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día.—Comandante de Artillería, don Pedro Ardila Ansó. Imaginaria.—Comandante de Ingenieros, don Patricio Azcárate G. de Loma.

V. H.—5.º Capitán del Grupo de Regulares número, 3.

Guardia del Principal.—Regulares número 3, 1 oficial, 1 suboficial, 4 cabos, 1 corneta y 28 soldados.

Guardia en la Jefatura Superior.—Regulares número 3, 1 sargento, 1 cabo, 1 corneta y 8 soldados.

Guardia de Plaza.—Fortaleza del Hacho.—A. de Artillería, 1 oficial, 1 sargento, 2 cabos, 1 corneta y 30 soldados.

Guardia O'Donnell.—C. de Intendencia, 1 sargento, 1 cabo y 9 soldados.

Guardia Cárcel.—A. de Sanidad, 1 sargento, 1 cabo y 6 soldados.

Guardia Tesorería.—Compañía de Mar, 1 sargento, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Chalet Otero.—C. de Intendencia, 1 cabo y 4 soldados.

Plantón Cuartel Colón.—A. de Sanidad 1 cabo y 3 soldados.

Barberos.—Hacho, 1 del Bón. Cazadores Africa 8.—O'Donnell, 1 de Regulares número 3.

Se alquila una habitación para oficina, en la calle Castelar número 2.

Por ausencia véndese mobiliario completo de casa. Torrijos, 1, pral., de 11 a 1 y de 4 a 6. (31)

Se alquilan habitaciones amuebladas, situación excelente, vistas al mar, agua corriente, fría y caliente, teléfono. Razón «Faro de Ceuta».

Se vende la casa número 8 de la calle del Teniente Marceño, para informes Sr. Morejón, Calle Giner de los Rios, número 4.

Ocasión Vendo camioneta Chevrolet seis cilindros, esta do nueva bien equipada a toda prueba. Garage Continental, Ceuta. (19)

Se necesitan huesos secos y frescos. Hacer oferta indicando cantidad y precio. Apartado 171.—Ceuta.

Comentarios Festivos

Ha vuelto otra vez el frío

—como te decía ayer—;

ha vuelto con mayor brío.

¡Y qué le vamos a hacer!

El tiempo tiene esas cosas.

Es soberano y señor.

Cuando el quiere, pues da frío,

y cuando no, da calor.

Donde están que se las pelan

es en Rusia, caro amado.

¡Catorce trenes están

por la nieve bloqueados!

Un frío que dará gusto

es el que allí hay en uso.

Y eso que ha de ser muy tacil

el echarse encima un ruso.

Nosotros no nos quejamos.

Somos en Ceuta felices.

No se los hielan las manos.

¡Ni siquiera las narices!

Y eso que cuando se sale

de la calle... ¡por salir!

se ven no pocas trescuras

repartidas por ahí...

QUIRLOS CANTO.

Notas municipales

MULTAS

Por la Alcaldía de nuestro Ayuntamiento han sido impuestas las siguientes multas:

Al autobús número 1.110 por llevar a Tetuán a la Tuna Estudiantil sin tener el correspondiente permiso para ello.

Al propietario del taxi número 1.243, por hacer uso del claxon ds carretera en la población.

Al del autobús número 863, por abandono del servicio.

Al del autobús 957, por negarse a salir de la parada cuando le correspondía.

Al conductor del taxi número 591, por no tener autorización para conducir.

A los propietarios de los autobuses números 740 y 877, por infracción del Código de Circulación.

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos los siguientes lesionados:

Pompeyo Fernandez, natural de Ceuta de 45 años de edad, domiciliado en la calle Tetuan núm. 4, de herida contusa en el dedo medio derecho que le fueron producidas por mano airada. Leve.

—Antonio Cano Navarro, de Ceuta de 33 años, con domicilio en la calle de Mina, 14, de herida contusa en el dedo pulgar izquierdo producida en accidente del trabajo abordo del vapor «Ipa». Leve.

—Luisa Gutierrez, natural de Ceuta, de once años, con domicilio en el Pasaje Fernández de herida contusa en la pierna derecha, que se produjo casualmente. Leve.

—Manuel Trujillo Delgado, natural de Ceuta, de nueve años de edad, con domicilio en El Sarchal, de herida contusa en la región superior derecha, producida casualmente. Leve.

—Dolores López, natural de Ceuta, de tres años, con domicilio en la calle Sagasta núm. 7, de herida contusa en la región frontal, que se produjo al caerse. Leve.

NO OLVIDAR QUE LA LECHE CONDENSADA

y harina lacteada **EL BEBÉ HOLANDÉS**

es la marca, que mejor sustituye a la leche materna.

SIEMPRE FRESCA, SIEMPRE IGUAL

“EL BEBÉ HOLANDÉS” no tiene rival

Distribuidor general, para Marruecos y Ceuta

Almacenes F. Carrion. Puerta de Tânger.-TETUAN

Agente en Ceuta: D. Heliodoro Santos Mañanes. - García Hernandez 56.

